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Белорусы и россияне — один народ
Интервью Александра Лукашенко российским СМИ

Это интервью ряду российских изданий было за-
планировано около месяца назад. Приветствуя гостей, 
Александр Лукашенко сам предложил непринужденный 
и максимально искренний формат общения: «Я хотел 
бы, чтобы мы просто поговорили. Просто как люди, как 
граждане единого государства. Как представители од-
ного народа. Белорусы и россияне — это один народ. И 
сделали для себя определенные выводы». В этом откро-
венном, эмоциональном ключе прошли все три с поло-
виной часа беседы Президента с редакторами российс-
ких изданий. Разговор шел...

(Окончание на стр. 3)

К 65-летию Великой Победы

«Ветеранам глубинки – 
народное внимание  
и заботу»
Обращение президиума Красноярского краевого 

совета ветеранов к общественности края, ветеранс-
ким и другим общественным организациям и молодё-
жи в связи с проведением всероссийской акции «Вете-
ранам глубинки – народное внимание и заботу» к тор-
жественному празднованию 65-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне. 

Дорогие соратники, друзья и товарищи!
Всего год отделяет нас от торжественного празднова-

ния 65-летия Победы советского народа в Великой Оте-
чественной войне. Её вершители – воины Советской Ар-
мии, труженики тылового фронта, партизаны и подпольщи-
ки, матери и дети военной поры – каждый из них на своём 
боевом и трудовом посту внёс весомый вклад в нашу сов-
местную Победу.

В последние годы государство стало больше заботить-
ся о качестве повседневной жизни ветеранов самых поч-
тенных лет. В крупных населённых пун-
ктах и на обжитых территориях 
складывается  система нарас-
тающего народного внима-
ния, взаимодействия  обще-
ственности и властных 
структур в интересах ве-
теранов войны и труда, 
пенсионеров и инвали-
дов, вдов и семей, остав-
шихся без кормильцев. 
Однако следует признать 
– эти категории ветера-
нов остаются наименее 
социально защищённы-
ми. Они лишь эпизодичес-
ки ощущают внимание высоко-
нравственного свойства. Их жизнь 
на излёте никак не согласуется с понятиями достоинства 
и счастья. В таком трудном положении оказались, прежде 
всего, пожилые люди, коротающие свой век в нашей глу-
бинке, чаще всего – в одиночестве: и духовном, и физичес-
ком. 

А рядом – большаки, трубопроводы, ЛЭПы. Но всё это – 
мимо глухомани, в обход неперспективных, заброшенных и 
«умирающих» сёл и деревень и, конечно же, одиноко стоя-
щих поселений и подворий. И там живут ветераны, где так и 
не заявили о себе ростки цивилизации и комфорта.

В этих условиях, не снижая повседневного внимания 
к социальной защите большинства ветеранов в обжитых 
местностях президиум совета Всероссийской и Краснояр-
ской краевой организации ветеранов (пенсионеров) вой-
ны, труда, Вооружённых сил и правоохранительных орга-
нов предлагают с июня 2009 по май 2010 гг. провести 
всероссийскую благотворительную акцию «Ветера-
нам глубинки – народное внимание и заботу». 

Её сущность – каждый наш соотечественник, живущий в 
стране или за рубежом, любая общественная организация, 
трудовые коллективы, конфессиональные приходы, пред-
принимательские структуры, молодёжные объединения 
могут принять по своему усмотрению живое, конкретное 
деятельное участие в этой акции. Её цель – узнать адрес 
каждого ветерана глубинки и оказать ему ощутимые знаки 
доброты и помощи в ходе подготовки и празднования 65- 
летия Победы.

Механизм реализации акции незамысловат и доступен 
для всех. Каждый гражданин, любые организации, коллек-
тивы в качестве объекта своего внимания могут выбрать 
тот сельский район, который представится им наиболее 
подходящим по разным причинам: это чья-то малая роди-
на, там живут близкие или дальние друзья и знакомые или 
это та часть России, которая после её посещения запала 
в душу.

Лучший отклик юношей и девушек на Год молодёжи – это 
увлечённое участие в нашей совместной акции, в заботе о 
тех дедушках и бабушках, чья судьба завершается на гео-
графическом и психологическом отшибе.

В каждом райцентре края функционируют и увлечённо 
трудятся наши районные и первичные ветеранские органи-
зации. Напишите туда или зайдите и предложите свои ин-
дивидуальные или коллективные  услуги ветеранам глубин-
ки. Ход акции будет регулярно освещаться в газете «Вете-
ран», в местных СМИ, в Интернете, в журнале «Заслужен-
ный отдых».

Искренность, тёплый душевный настрой, ориентиры со-
переживания и отзывчивости – вот те понятные и доступ-
ные ценности, которые помогут нам «всем миром – всем 
народом» воплотить в добродеяние нашу совместную ши-
рокомасштабную акцию «Ветеранам глубинки – народное 
внимание и заботу».

Заверяем всех откликнувшихся на эту благотворитель-
ную задумку, что все ваши обращения и предложения, шаги 
по материальной и духовной поддержке ветеранов глубин-
ки будут обязательно учтены. Достойно оценены и широко 
обнародованы.

Президиум Красноярской краевой 
общественной организации ветеранов

 (пенсионеров) войны, труда,  Вооружённых сил
 и правоохранительных органов.

Об истории  
взаимоотношений
Александр Лукашенко 

посчитал важным напом-
нить, как складывалась ис-
тория отношений суверен-
ной Белоруссии с Российс-
кой Федерацией: «Мы очень 
серьезно выстраивали свои 
отношения с Российской Фе-
дерацией. Очень серьезно. 
Россия просто блекло смот-
рится на этом фоне... Я один 
факт приведу. Мы провели ре-
ферендум, всенародный ре-
ферендум о Союзе Белорус-
сии и России. Тогда нам было 
непросто. Тогда еще жива 
была эта «националистичес-
кая истерия», вот этот «угар», 
что «мы тут, вот мы – сами по 
себе, все будет нормально». 
Конечно, по своему характе-
ру, по возможностям консти-
туционным я мог бы и без ре-
ферендума определиться, как 
строить отношения с Россий-
ской Федерацией. И все до-
кументы, которые у нас есть, 
и соглашения с Россией я мог 
бы подписать без референду-
ма. Но я хотел показать всему 
миру, россиянам и нашим лю-
дям, каково истинное состоя-
ние белорусского общества. 
И я попросил народ прийти на 
референдум. И когда мне вез-
де задавали вопрос: а ваша 
позиция какова? Я ее не скры-
вал. Мы – один народ. Рос-
сия – это наша страна... Про-
шло 15 лет после этого. Ровно 
15 лет. Что изменилось в моей 
позиции? Абсолютно ниче-
го. У меня незыблемая пози-
ция. Но в чем-то России надо 
было подвинуться. В чем? У 
вас нефть, газ, ядерное ору-

жие и прочее. Россия – огром-
ная страна, это ее ресурс, она 
на этом имеет определенные 
доходы. Сегодня она ввела та-
кие тарифы, что белорусам, 
продавая свой трактор в Ка-
захстан, надо заплатить еще 
одну стоимость трактора на-
шего».

Александр Лукашенко так-
же напомнил собеседникам 
о важнейшем для обоих госу-
дарств документе – Догово-
ре о создании Союзного го-
сударства, подписанном в 
Москве в декабре 1999 года. 
Президент с сожалением кон-
статировал, что совместная 
работа, которую подразуме-
вал этот Договор, так и не 
была проделана. «В Договоре 
закреплены и единая валюта, 
и органы управления, и сфе-
ры ведения. Это мы должны 
были провести в начале века. 
Почему мы это не провели? 
Вы думаете, потому, что Бело-
руссия этого не захотела или 
Лукашенко – злейший враг 
интеграции? Нет, этого не за-
хотела Россия...»

О поставках 
продукции
«Россия сегодня фак-

тически закрыла ры-
нок для белорусских то-
варов, – констатировал 
А.Лукашенко. – Почему вы 
закрыли сейчас рынок для на-
ших тракторов, автомобилей, 
когда фермер говорит: дайте 
мне белорусский МТЗ, мы всю 
жизнь на них работали, и они 
нас устраивают. Дайте! А им 
банки говорят: нет, под бело-
русское кредит не получишь. 
Встает вопрос: зачем вы это 

сделали? Кому надо такое Со-
юзное государство?» 

Недоумение белорус-
ской стороны вызывает и 
текущая ситуация с постав-
ками продовольствия. «Хо-
тят ограничить еще поставки 
дешевых продуктов сельско-
го хозяйства и нашли моти-
вацию, что мы поддержива-
ем сельское хозяйство в Бе-
лоруссии, поэтому у нас бо-
лее низкие цены, – заметил 
Александр Лукашенко. – Так 
поддерживайте и вы в Рос-
сии сельское хозяйство. Мы 
же не прячемся». Президент 
привел конкретную иллюс-
трацию протекционизма на 
российском рынке: «У вас на 
сахар цены подскочили почти 
на 40 процентов за последнее 
время. Я, когда это прочитал, 
за голову взялся. Ребята, это 
же преступление перед собс-
твенным народом. Зачем вы 
закрыли свой рынок для на-
шего сахара? Зачем? Было 
бы достаточно на рынке саха-
ра – не было бы такой цены... 
Мы сегодня потеряли наполо-
вину рынок Российской Фе-
дерации».

О признании 
Абхазии и 
Южной Осетии
Когда может состояться 

признание Минском Абха-
зии и Южной Осетии? Счи-
тает ли Белоруссия необхо-
димым признавать эти рес-
публики? Является ли этот 
вопрос болезненным для 
взаимоотношений Бело-
руссии и России? Александр 
Лукашенко ответил так: «Вы 
говорите, что это болезнен-
ная история и болезненный 
вопрос. Но мне все руково-
дители России говорят: «Это 
не имеет никакого отноше-
ния. Ну признаете – хорошо, 
не признаете – ладно»... Во–
первых, конечно, для России 
это не вопрос. Ну признаем – 
не признаем сейчас, завтра, 
послезавтра. По сравнению 
с тем, что происходит вокруг 
Белоруссии, – это не главное. 

Но мы понимаем, что да, Рос-
сии не лишним было бы это 
признание. Хотя, я часто гово-
рю, у нас есть своя история от-
ношений с этими республика-
ми, с Абхазией прежде всего. 
С Осетией, конечно, мы поч-
ти не имели таких отношений, 
хотя встречались с людьми и 
так далее. Вот моя позиция... 
Кстати, когда мы в рамках СНГ 
собрались, все сказали Мед-
ведеву: «Нет, у нас свои про-
блемы». И я последним тогда 
выступал и говорю: «Если вы 
не хотите признать, не ищите 
мотивацию под столом. Прос-
то не хотите, боитесь и так да-
лее. А почему нам не подде-
ржать? Это же единственный 
наш союзник, мы от него мно-
го хотим и так далее». Спроси-
те у Медведева, задайте ему 
вопрос о моей позиции. И я 
российскому руководству ска-

зал, как мы решим эту пробле-
му. У них больше вопросов не 
было. Но тем не менее... Уже 
дошло до того, что приехали, 
сказали: будет Осетия и Абха-
зия – значит, будет 500 милли-
онов долларов. Вы знаете, мы 
не хотим «продавать» никакие 
вопросы и никаких позиций. У 
нас в истории этого не было и 
не будет. Мы решим сами этот 
вопрос. Тем более мы догово-
рились с руководителем Аб-
хазии Багапшем, мы встреча-

лись после этого с Кокойты. У 
них нет к нам вопросов. Они 
понимают нашу позицию».

О кредитных 
отношениях
«Сейчас дали... снача-

ла – миллиард. Знаете, «со 
скрипом», в средствах мас-
совой информации у вас 
как прочитаешь: «ну нищие 
ходят, просят, нам тут тя-
жело, а они вымаливают». 
Как прочитаешь – жить не 
хочется. Думаю: зачем этот 
миллиард? Ну девальвирова-
ли мы национальную валюту 
на 20 процентов, ну на 21 бы 
девальвировали и вышли бы 
из положения, – прокоммен-
тировал Александр Лукашен-
ко проблемные вопросы, свя-
занные с выделением Бело-
руссии российских кредитов. 

– Ну предложили 2 миллиар-
да – миллиард дали. Потом... 
надо в Думу, надо туда идти, 
так тяжело... Говорю: «Ну лад-
но, ладно». Путину говорю. 
Медведев говорит: «Нет воп-
росов. И еще поможем». До-
ходит до правительства, Пу-
тин говорит: «Нет, тяжело».

«Ну ладно, Владимир Вла-
димирович, тяжело – не 
надо»... В Думу пошли – раз-
решила Дума, и 500 милли-
онов дали. Сейчас остальные 

500 пообещали в апреле дать. 
Прошло сколько времени... 
Ну мы же это в бюджет вне-
сли, мы же надеялись, мы не 
просили больше ни у кого эти 
деньги. «Нет, не дадим»... Мы 
поехали к китайцам – 3 мил-
лиарда долларов...»

О суверенитете
По словам президента, 

популярный в России те-
зис о том, что Белоруссия 
должна вступить в состав 
Российской Федерации, 
поддерживают те полити-
ки, которые не хотят видеть 
возможных драматических 
последствий такого реше-
ния. «Допустим, я принимаю 
такое решение, а что завтра? 
Мало конфликтов на Кавка-
зе? Сейчас Россию «бомбят» 
за то, что она «имперски», 
с оружием в руках подави-
ла, подчинила... А здесь что? 
С этой точки зрения Прези-
дент России говорит: «Да, ты 
абсолютно прав... Это абсо-
лютно вредно для России». С 
другой стороны – ведь здесь 
наши «отморозки», их немно-
го, пускай 2, пускай 3 про-
цента, но это самые актив-
ные, самые амбициозные, са-
мые-самые «отмороженные» 
в любом обществе. Они го-
товы развернуть «националь-
но-освободительную войну». 
Им нужен повод. Вы что, ду-
маете, у них нечем воевать? 
Им завтра же привезут из Ук-
раины, из Прибалтики (у нас 
в основном оттуда), из Поль-
ши каналы у них. Мгновенно 
появится оружие, взрывы де-
стабилизируют обстановку, и 
многие в обществе подума-
ют: слушайте, это же борются 
за независимость, за святое. 
У нас же в Белоруссии неглу-
пый народ, он же мыслит точ-
но так, как россияне: «своя 
земля, никому не отдадим, 
рубашку рванули – и пошли. 
Русские – один к одному. Вы 
что, хотите создать еще одну 
Чечню здесь? Я не хочу.

Уважаемые читатели! 
Продолжается  подпис-

ка на газету «За Побе-
ду!» на второе полугодие 
2009 года.

Как и прежде, мы бу-
дем рассказывать о са-
мом важном, наиболее 
актуальном. 

Вокруг российской оп-
позиции – и прежде всего 
вокруг КПРФ – день ото 
дня всё плотнее сжимает-
ся кольцо информацион-
ной блокады. Об этом всё 
чаще говорят руководи-
тели нашей партии. Партийная пресса и наша крае-
вая газета «За Победу!» – информационный прорыв.

Оставайтесь с нами – и вы будете судить о фактах 
и событиях не с подачи официозных СМИ.

Спасибо за добрые слова поддержки в наш адрес. 
Мы сделаем всё, чтобы оправдать ваши надежды.

Подписная цена на месяц – 36 рублей 15 копе-
ек, на полгода – 180 рублей 75 копеек с учётом поч-
товых услуг.

Наш индекс в каталоге Российской прессы – 
31387.

Идет подписка

Коммунисты Красноярска совместно с Всероссийским женским союзом «Надежда России» 
вновь, как в прошлом году, обращаются к вам с просьбой принять участие в акции «Подари букет 
Ильичу!». Пусть это будет совсем скромный букетик – это не менее ценно. Ведь это знак вашего 
уважения человеку, которого помнят и ценят во всём мире. Об этом можно судить и по итогам те-
лепроекта «Имя России». При всех манипуляциях и фальсификациях В.И. Ленину «отвели» шес-
тое место, но люди со здравым смыслом верят начальным результатам голосования, когда И. В. 
Сталин и В. И. Ленин занимали ведущие места!

Так будем же благодарными потомками наших предков, кто вместе с В. И. Лениным и его со-
ратниками шёл в бой за советскую, народную власть, кто строил первые заводы, возводил пер-
вые ГЭС, открывал для народа школы, больницы, дома-читальни...Это 
по его планам ГОЭЛРО построили столько гидроэлектростанций, что 
загорелась лампочка Ильича по всей Руси великой, построили столько 
заводов и фабрик, открыли такие кладовые наших недр, что стали ве-
личайшей державой мира, которую нынче разворовывают, грабят, рас-
продают и не могут до конца порушить мощь Советской державы ны-
нешние предатели-олигархи, горе-правители, чиновники всех мастей.

И поэтому обращаемся ко всем, кто выращивает цветы: в лю-
бое время принести цветы и поклониться великому гению чело-
вечества.

Акция продлится всё лето – до 1 сентября, а начало её – 21 
июня в 18 часов. Надеемся, что все, кто узнает об этой акции, 
примут ней участие.

Коммунисты Красноярска, ВЖС «Надежда России».

Букет – Ильичу!
Уважаемые красноярцы! Дорогие садоводы!

Прими участие в акции

Наш адрес в Интернете:

Задачи коммунистов

Большой сбор на Алтае

– Семинар-совещание сек-
ретарей региональных отделе-
ний КПРФ прошел в Республи-
ке Алтай на берегу реки Катунь 
на турбазе «Манжерок» Три 
дня на открытом воздухе около 
80 коммунистов со всей Сиби-
ри обменивались опытом пар-
тийной работы. В работе се-
минара приняли участие пред-
ставители ЦК КПРФ, депутаты 
Госдумы фракции КПРФ В. Ф. 
Рашкин, Н. А. Останина, С. П. 
Обухов, А. Е. Локоть. Комму-
нисты обсудили работу пар-
тии в условиях сложившегося 
экономического кризиса, вы-

полнение решений мартовс-
кого Пленума ЦК КПРФ и дру-
гие немаловажные темы. 

От имени коммунистов 
Красноярья я рассказал о ра-
боте партийных организаций 
по защите интересов трудя-
щихся на примере предпри-
ятий Минусинска. Первый сек-
ретарь Хакасского республи-
канского комитета КПРФ В. 
Керженцев посвятил свое вы-
ступление работе коммунис-
тов республики по защите со-
циальных интересов тружени-
ков села. Секретарь ЦК КПРФ 
С. П. Обухов рассказал об осо-
бенностях работы партийных 
организаций в выборных кам-
паниях. Было много других ин-
тересных выступлений, кото-
рые обогатили практику пар-
тийной работы.

Участники семинара под-
черкивали, что нельзя ослаб-
лять работу по такому направ-
лению, как пропаганда среди 
наших сторонников положе-
ний новой Программы КПРФ. 
Нам надо создать группу лек-
торов, использовать для этой 
цели круглые столы, другие 
привлекательные формы.

Есть чему поучиться у со-
седей-иркутян. Коммунисты 
области, например, ввели у 
себя «Дневник члена КПРФ». 
В нем не только масса по-
лезной информации – кален-
дарь памятных дат, выдержки 
из Устава партии, но и такие 
разделы, как «Выполнение 
партийных поручений». Такой 
дневник мобилизует! Наша 
делегация вернулась с Алтая 
с настроем на плодотворную 
работу.

Для участников семина-
ра была предусмотрена не-
формальная программа, в 
том числе – сплав по горной 
реке Катунь.В то время как в 
Санкт-Петербурге и Рязани 
разрушаются памятники Ле-
нину, в районном центре Ту-
рочак Республики Алтай был 
открыт бюст вождю мирово-
го пролетариата. Он был вос-
становлен усилиями местной 
партийной организации при 
поддержке Кемеровской об-
ластной организации КПРФ. 
Установленный бюст Лени-
на был подарен коммуниста-
ми Кузбасса товарищам Рес-
публики.

На Алтае прошел семинар-совещание коммунистов 
Сибири. В его работе принимал участие член ЦК КПРФ, 
первый секретарь крайкома партии П. П. МЕДВЕДЕВ. 
Вот что он рассказал:

Непраздничный пикет

Такая разная 
свобода…

– Этим мы хотим привлечь 
внимание горожан к тому, что 
страна, провозгласившая су-
веренитет, по сути, превра-
щается в сырьевую колонию, 
– говорит первый секретарь 
Кировского отделения КПРФ 
Галина Поддубная. – Об этом 
рассказывают публикации в 
свежем номере краевой пар-
тийной газеты «За Победу!» и 
в спецвыпуске «Правды», ко-
торые раздаем прохожим. 

… Пресса долго не залё-
живалась: пикет поставили 
на бойком месте у торгового 
центра «Красноярье».

Подошла женщина, пред-
ставилась: Надежда Лома-
кина из Норильска, приехала 
«на материк» в отпуск:

– Увидела красный флаг, 
сразу поняла: свои! Мало кто 
знает всю правду о том, как в 
«свободной» и «суверенной» 
России живут Крайний Се-
вер и северяне. Это в советс-
кое время Норильск был жем-
чужиной, гордостью. Страна 
заботилась о нас, потому что 
люди работали на экономи-
ку в суровых условиях. Сей-

час на Севере живут несчас-
тные, нищие люди, по сущес-
тву, рабы – заложники систе-
мы. Они получают мизерную 
пенсию и не могут уехать в 
Центральную Россию или на 
юг края.

У меня шикарная по север-
ным понятиям квартира, но 
продать ее смогу максимум 
за 500 тысяч. За эти деньги в 
Красноярске даже туалет не 
купишь.

Муж отработал на никеле-
вом комбинате, который се-
годня принадлежит олигар-
хам. Пенсия – меньше моей.

Я не могу прожить на пен-
сию 8 тысяч рублей: для Но-
рильска – это крохи. 

Решила найти подработ-
ку, звоню по объявлениям. И 
что?

За две ставки предлагают 
чуть больше 2 тысяч. Не хо-
чешь? Не надо! 

Хлеб заводского произ-
водства стоит 43 рубля, кар-
тошка – от 30 рублей за кило-
грамм, цену молока не знаю, я 
его просто не покупаю – очень 
дорого, яблоки дешевле 100 

рублей за килограмм не бы-
вают.

Сегодня норильчане всеми 
правдами и неправдами вы-
ращивают овощи на юге или 
в центральных районах, а осе-
нью отправляют на север. Ког-
да мы думали о таком?

Зато чиновники себя не 
обижают. Компенсационные 
выплаты получают работники 
государственных органов.

Нигде не добьёшься прав-
ды.

***
В официальную програм-

му празднования Дня России 
пикет не вписался. Скоморо-
хи, мини-карнавал, нечто по-
хожее на концерт звёзд и мно-
го-много пива…

Наверное, кто-то действи-
тельно почувствовал себя су-
веренным и свободным.

Только у владельца «Но-
рильникеля» Михаила Прохо-
рова и норильчанки Надежды 
Ломакиной разные возмож-
ности реализовать право на 
свободу.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Дню «независимости» России посвятили пикет 
коммунисты Кировского района Красноярска
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Пикет протеста
ВЛАДИВОСТОК. 20 сторонников КПРФ провели часовой 

пикет у входа в здание администрации Приморского края.  
Акция протеста была вызвана игнорированием прав оппози-

ции краевыми властями: «Ни одно мероприятие, шествие, ми-
тинг на центральной площади Владивостока нам не разреша-
ют или пресекают. Взамен издевательски предлагают прово-
дить публичные мероприятия в отдаленных местах города, на-
пример, на картодроме «Змеинка». 1 Мая коммунистам не дали 
права участвовать, наряду с другими парламентскими партиями, 
в демонстрации на центральной улице Владивостока. Больше 
двух часов наша колонна была окружена солдатами внутренних 
войск». Пикет не был санкционирован. Милиционеры не стали 
разгонять участников акции, но в отношении одного из органи-
заторов, депутата Думы Владивостока Анатолия Долгачева, со-
ставлен протокол об административном правонарушении. 

Настоящий Сталинград!
ВОЛГОГРАД. В Михайловке состоялись выборы депутатов 

городской Думы.Стать народным избранником претендовали 
83 человека.  

В 10 из 21 округа победили представители КПРФ. При этом 
только в одном из округов представители КПРФ уступили са-
мовыдвиженцу. В остальных, где они участвовали, была полная 
победа. Иначе ситуация обстоит у представителей партий-оп-
понентов: ни один из кандидатов «Единой России», «Справед-
ливой России» и ЛДПР не смог занять в своем округе 1 место. 
Таким образом, в состав Михайловской городской думы четвер-
того созыва войдет 10 представителей КПРФ и 11 самовыдви-
женцев. С учетом того, что дума нового созыва на 48% будет со-
стоять из представителей от КПРФ, с легкостью проводить «ан-
тинародные» законы представителям «партии власти» уже не 
удастся. 

Против наркотиков
МОСКВА. В Щёлковском районе стартовала акция «КПРФ 

против наркотиков», которую начали молодые коммунисты  
п/о КПРФ «Чкаловский» с проведения пикета. 

На пикете были розданы газеты и листовки с призывами к 
жителям, которые обладают информацией о местах распростра-
нения наркотиков, а также дана полная информация об учреж-
дениях, где специалисты смогут помочь детям и подросткам, ко-
торые уже употребляют наркотики. К коммунистам присоеди-
нились многие общественные организации Щёлковского муни-
ципального района.

Защитим Кирова!
КИРОВ. Новоиспеченный губернатор Кировской области 

Никита Белых пытается вдохнуть жизнь в кампанию по пере-
именованию города Кирова. Вновь подтверждается тот факт, 
что пришествие «либерал-реформаторов» к власти ничего хо-
рошего гражданам не несет. 

Нужно понимать – если бы переименование Кирова состоя-
лось, оно обошлось бы населению города и области в сумму до 
20 миллионов рублей. По заверениям господина Белых, расходы 
на эти цели возьмут на себя некие местные общественные орга-
низации и бизнес-структуры, которые предлагают вернуть горо-
ду название Вятка. Однако эти средства вовсе не являются лиш-
ними для большинства кировчан, испытавших на себе удары 
экономического кризиса. КПРФ считает, что разного рода ини-
циативы по борьбе с советской историей лишний раз показыва-
ют, в чьих интересах действуют «либерал-реформаторы». Сегод-
ня уже очевидно: либеральная идеология полностью обанкроти-
лась. Порукой тому – разразившийся мировой кризис. КПРФ 
твёрдо выступает за сохранение памяти великого борца за на-
родные интересы Сергея Мироновича Кирова и призывает всех 
кировчан встать на защиту исторической справедливости. 

Доброе начало
КУРСК. В Промышленном РК КПРФ было проведе-

но первое организационное собрание вновь приня-
тых пионеров. 

По сути, здесь был создан первый красногалстучный 
пионерский отряд. И он должен иметь название, девиз 
и другие атрибуты.  После недолгих дебатов пионерс-
кий отряд принял имя Олега Кошевого. Коммунист Вита-
лий Умеренков рассказал ребятам о подвиге Олега и всех 
героев-молодогвардейцев, предупредив, что теперь их 
подвиг присваивают себе «демократические» детские 
организации, называющие себя «молодогвардейцами». 
За ними нет никакой истории. Они только что созданы. Но 
из-за отсутствия идеологии и своих героев они берут то, 
что уже имело историческое значение. Чтобы полностью 
соответствовать тем героям-молодогвардейцам, пионе-
ры Сеймского округа взяли на себя обязательство об-
служивать каждому по 2 ветерана завода КЗТЗ. Самого 
предприятия нет, а ветераны населяют поселок. 

Сейчас пионеры ждут выхода из отпуска своей пионер-
вожатой Елены Александровны Кирилловой. Она обеща-
ла, что 20 июня все вместе они устроят праздник печеной 
картошки с настоящим пионерским костром.

Вот так началась жизнь пока ещё небольшой, практи-
чески первой в районе пионерской организации имени  
В.И. Ленина.

Повод для возмущения
ЛЕНИНГРАД. Коммунисты Ленинградской области возму-

щены тем, что гастарбайтеры, работающие на строительстве 
дороги в поселке им. Морозова, где в ближайшее воскресенье 
пройдут выборы местных депутатов, одеты в форму с симво-
ликой партии «Единая Россия». 

Об этом заявил депутат-коммунист Вадим Потомский на 
встрече депутатов Законодательного собрания Ленинградской 
области с представителями исполнительной власти. Вице-спи-
кер Заксобрания области Герман Мозговой пообещал разобрать-
ся в сложившейся ситуации.

«Спасем детей –  
спасем Россию!»

МАГАДАН. Активистки регионального отделения Всерос-
сийского женского союза «Надежда России» провели две ак-
ции в центре города. 

Одна акция – бесплатная раздача книг для взрослых и детей, 
которые были принесены в дар из разных библиотек и от прос-
тых горожан в городской комитет КПРФ. Прохожие охотно ра-
зобрали большую часть книг, подтверждая тем самым, что чтение 
остается самым лучшим и полезным занятием. Вторая акция – 
раздача листовок-памяток антинаркотической направленности 
– проводилась в рамках объявленной КПРФ всероссийской ак-
ции «Спасем детей – спасем Россию!». Одни листовки были ад-
ресованы родителям, другие – подросткам и молодежи. Все лис-
товки были розданы в течение часа. Всего к проведению акции 
было привлечено около 200 человек. Подобная акция будет про-
ведена снова, 26 июня, в Международный день борьбы с нарко-
тиками. Магаданское отделение Всероссийского женского сою- 
за под эгидой КПРФ недавно зарегистрировалось, но уже ведет-
ся прием граждан по различным вопросам в помещении горко-
ма КПРФ. 

Новая книга о Сталине
БЕЛГОРОД. Многие из тех белгородцев, которые сохрани-

ли уважение к советскому прошлому и интерес к нему, чита-
ли книжку публициста Виктора Василенко «Сталин. Штрихи к 
портрету» или хотя бы слышали о ней.

Сейчас Виктор Юрьевич по заданию РУСО пишет новую ра-
боту о Сталине. Она заявлена в плане так: «Сталинский проект 
строительства нового общества и перспективы выхода из капи-
талистического тупика». В этой книге много нового не будет. 
Просто материал систематизирован в соответствии с новым под-
ходом, немало будет каких-то новых деталей.

 По материалам сайтов региональных отделений КПРФ.

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Если завтра война…
КПРФ и российское общество

В антикризисной программе КПРФ отражена и военная составляющая

Наш собеседник – член Президиума ЦК КПРФ, пред-
седатель Консультативного совета ЦК КПРФ, депутат Го-
сударственной думы, Герой Социалистического Труда 
Пётр Васильевич Романов, в советское время – дирек-
тор Красноярского химкомбината «Енисей»

СРАВНИТЕ: антикризисные программы правительства («Единая Россия») и КПРФ
АНТИКРИЗИСНАЯ ПРОГРАММА «ЕДИНОЙ РОССИИ»                          АНТИКРИЗИСНАЯ ПРОГРАММА КПРФ           

Надежда переждать кризис до повышения цен на сырьё, затыкая 
финансовые дыры  из ранее накопленных средств

Преодоление кризиса через развитие реального сектора экономики,
усиление государственного регулирования в экономике

 Продержаться  как можно дольше                             Отставка правительства,формирование правительства народного 
доверия во главе с КПРФ                            

Передел собственности в интересах приближённых
 к власти олигархических группировок           

Национализация  базовых отраслей экономики (сырьевой, 
энергетической, железнодорожного транспорта, отраслевых банков 

Отказ от контроля за ценами, фактическое изъятие  доходов                     
населения за счёт высокой инфляции

Ограничение роста цен на товары первой необходимости, тепло, 
бензин, электроэнергию,тарифы ЖКХ, лекарства

БОРЬБА 
С БЕЗРАБОТИЦЕЙ

Неспособность сдержать рост безработицы (уже 10 % экономически 
активного населения не имеет работы)                         

Создание новых рабочих мест за счет ввода новых предпритий, 
построенных на государственные инвестиции    

ПРОМЫШЛЕННАЯ 
ПОЛИТИКА

БЮДЖЕТНАЯ
ПОЛИТИКА

ЦЕНОВАЯ    
ПОЛИТИКА

Поддержка предприятий, принадлежащих близким к власти
олигархическим структурам

Создание системы государственного инвестирования экономики.
Возрождение машиностроения, авиационной промышленности

Секвестирование бюджета, сокращение целевых программ
с  целью сдержания инфляции

Увеличение платежеспособного спроса населения за счёт расширения
социальных и бюджетных расходов, в том числе строительства жилья 

КРЕДИТНАЯ
ПОЛИТИКА

Раздача крупных государственных кредитов приближённым
банкам и корпорациям

Контроль  за банковской системой путем ее национализации. Введение
кредитования дешёвыми кредитами граждан через отраслевые банки

СУТЬ 
СТРАТЕГИИ

ОТНОШЕНИЕ  
К ВЛАСТИ

ОТНОШЕНИЕ  
К СОБСТВЕННОСТИ     

Обеспечение вывоза за рубеж капитала,
изъятого из отечественной экономики

Введение мер для предотвращения утечки капиталов
за рубеж

ВАЛЮТНАЯ
ПОЛИТИКА

НАЛОГОВАЯ
ПОЛИТИКА

Увеличение налогов на фонд оплаты труда, землю, 
недвижимость. Ужесточение мер по взысканию налогов

Ввдение прогрессивного налогообложения доходов богатых,
снижение НДС для предприятий

Листовка в газете                                                 

– Пётр Васильевич, Вы 
хорошо знаете ситуацию 
в оборонном комплексе в 
стране. В советское время 
наш разговор на эту тему 
был бы просто невозможен 
по соображениям строгой 
секретности. К сожалению, 
наступили другие време-
на. Нет не только секретов. 
Скоро, судя по сообщениям 
СМИ, не будет и самой обо-
ронки…

– Да, оборонная промыш-
ленность у нас существу-
ет только на словах. В совет-
ское время в Красноярском 
крае была знаменитая «девят-
ка», работали целые отрасли. 
Сейчас делают жалкие попыт-
ки: создают какие-то департа-
менты, структуры управления 
того, что осталось от оборон-
ного комплекса. Всё для того, 
чтобы создать видимость бла-
гополучия. 

В действительности, если 
даже на некоторых заводах 
и можно производить опре-
делённые элементы, целые 
узлы или даже в целом едини-
цы вооружения, то, к великому 
сожалению, всё это делается 
по заграничным контрактам. 
Когда мы радуемся тому, что 
китайцы нам дали огромные 
суммы, за счёт которых будет 
построено ответвление на Ки-
тай от трубопровода Восточ-
ная Сибирь – Тихий океан, то 
радость тут неуместна. Гнать 
нефть ванкорского месторож-
дения только ради того, чтобы 
рассчитаться за кредит, – это 
неразумно. А потом ведь из 
этой нефти сделают солярку, 
которой заправят китайские 
танки, авиационный керосин 
для китайских истребителей. 
Куда они полетят? 

Если говорить о минис-
терствах и ведомствах и по-
пытках модернизировать ар-
мию, то тут дальше слов ниче-
го не идёт. Говорят о том, что 
нужны новые самолёты. Они 
есть: Россия – постоянный 
участник авиасалонов, выста-
вок, работают институты. Но 
это – ширма, а надо бы спус-
титься на землю. 

Не могу не сказать о близ-
кой мне теме – о химкомбина-
те «Енисей», которым руково-
дил в советское время. Ком-
бинат был в ведомстве чет-
вёртого Главного управления 
министерства среднего ма-
шиностроения. Оно находи-
лось в Москве, на улице Бог-
дана Хмельницкого. Нет те-
перь ни улицы, ни министерс-
тва – не существуют. 

Если перевести на понят-
ный для читателя язык: на-
званное министерство – это 
министерство боеприпасов. 
И когда говорят, что армии 
нужны новые танки, пушки, 
как-то упускают из вида, что и 
самолёт, и вертолёт, и пушка 
– это средство доставки бое-
припасов в точку, где находит-
ся противник. Ими могут быть 
ракеты, бомбы или простые 
пули для поражения врага. А 
вот доставлять-то нечего, по-
тому что все заводы Минис-
терства среднего машино-
строения практически пара-
лизованы. 

Вопрос этот – о снарядах, 
пулях – весьма актуален. За-
воды четвёртого Главка – их 
было одиннадцать – специа-
лизировались на производс-
тве твёрдого ракетного топли-
ва для «катюш», «градов», сис-
тем залпового огня, для ракет 
«Тополь» и «Булава» на сов-
ременных подводных крейсе-
рах. 

«Тополя» с грехом пополам 
делаем: на разных заводах: 
где-то – первую ступень, где-
то – вторую… А вот с «Була-
вой» у нас, честно говоря, ни-
чего не получается. 

– Прямо рок какой-то…
– Да, но при этом стано-

вится известным, что Мос-
ковский институт теплотехни-
ки, Воткинский завод, кото-
рые работают над пока ещё 
не летающей «Булавой», бу-
дут направлены на привати-
зацию. Более неумного реше-
ния трудно было предвидеть! 
Я очень хорошо знаю, что в 
советское время ракеты, ко-
торые поступали в Вооружен-
ные Силы СССР, тоже взрыва-
лись на старте, разрушались 
во время полёта: они имели 
конструктивные недостатки. 
Но при этом, когда случалось 
ЧП, Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев зво-
нил главному конструктору и 
спрашивал примерно в таком 
духе: «Скажи, пожалуйста, что 
тебе надо, чтобы эта железя-
ка летала?»

Главный конструктор, пред-
видя и зная, что такой разго-
вор в случае неудачного за-
пуска обязательно состоится, 
держал под рукой необходи-
мые сведения, называл сум-
мы, средства, сроки. Таким 
образом, мы имели работаю-
щий орган управления.

В ситуации с «Булавой» та-
кого нет. Топливо для этой ра-
кеты изготавливается на по-
лукустарных установках науч-
но-исследовательских инсти-
тутов. Этого никогда не было 
и быть не должно в серийном 
производстве. И даже если 
эта «Булава» начнёт успешно 
летать, толку от неё не будет. 
Замахнувшись на институт 
и завод, которые ещё пред-
ставляют для России какую-
то ценность, люди, готовящие 
документы на приватизацию, 
мощным апперкотом бьют по 
обороне страны. 

На днях с горечью и до-
садой услышал сообщение 
о том, что на границе с Ук-
раиной таможенники пере-
хватили военный груз с гри-
фом «совершенно секретно». 
Из России пытались вывезти 
элементы современных ком-
плексов управления проти- 
воздушной обороны. 

Ну и что? Конечно, будут 
разбираться, но виновных не 
найдут. Найдут стрелочников. 
Главные действующие лица 
останутся в стороне. Потому 
что хищения подобного масш-
таба возможны только по раз-
решению сверху. 

Но это лишь один эпизод. 
А сколько их было до того! По-
ражает: почему бездейству-
ют службы, которые призваны 
этим заниматься!

Фракция КПРФ в Государс-
твенной думе, понимая важ-
ность этого вопроса, имея 
представителей в комитетах, 
в которых решалась судьба 
закрытой части бюджета, на-
стаивала на том, чтобы увели-
чивать долю государственно-
го оборонного заказа или, по 
крайней мере, не сокращать 
его.

Но всё выходит по послови-
це: хвост вытащил – нос увяз, 
нос вытащил – хвост увяз…

Почему я так говорю? Вот 
свежи впечатления от недав-
ней поездки в Брянскую об-
ласть. У жалких остатков обо-
ронного комплекса государс-
твенный заказ какой был, та-
кой и остался. Договоров на 
производство элементов во-
оружения и военной техники 
нет. 

Вот какая картина вырисо-
вывается.

Я, скажем, директор заво-
да. Мне говорят: в 2009 году 
ты должен выпустить два бро-
нетранспортёра. При этом до-
говор со мной не заключают, 
предварительной оплаты для 
покупки сырья, материалов, 
создания определённой базы 
у меня нет. Но меня уверяют: 
не переживай, в конце года 
бронетранспортёры заберём. 

Что делать? Приходится 
изыскивать резервы: сокра-
щать численность персонала, 
избавляться от так называе-
мых непрофильных активов. В 
таких условиях поневоле при-
дётся переступать закон – это 
уже повод для прокуратуры. 
И вместо того чтобы оборон-
ному заводу спокойно рабо-
тать над выпуском этих двух 
несчастных бронетранспор-
тёров, я, директор, занимаюсь 
не свойственными для руково-
дителя задачами. 

Почему всё так происхо-
дит? Ответ прост и понятен. 
Дело в том, что Министерство 
обороны, которым командует 
абсолютно непрофессиональ-
ный человек – наша фракция 
не раз требовала отправить 
его в отставку, – абсолютно не 
следит за сохранением произ-
водственных мощностей обо-
ронки. 

Нашу страну многому на-
учили грозные годы XX века. 
Мы делали выводы, создавали 
мощности и технологические 
нитки, предпринимали всё для 
того, чтобы, в крайнем случае, 
не пришлось, как в 1941 году, 
перебазировать тысячи заво-
дов из одной части страны в 
другую.

У нас же с согласия Ми-
нистерства обороны происхо-
дит уничтожение мощностей. 
И если, не дай Бог, гром гря-
нет, нам придётся закупать во-
енную технику и вооружение 
за пределами государства, то 
есть в странах НАТО.

– Если ещё нам что-то 
продадут…

– Вот именно. Всё будет за-
висеть от того, с кем у нас раз-
вяжется конфликт. Могут про-
дать, а могут и не продать. И 
мы столкнёмся с реальностью: 
один автомат с одним магази-
ном на трёх солдат. И так пол-
ным ходом идёт уничтожение 
оборонного комплекса. Есть 
государственный оборонный 
заказ, не подкреплённый до-
говором. Катастрофическое 
положение и с кадрами: они 
уходят с оборонных предпри-
ятий.

Моя родная кафедра в сте-
нах Сибирского технологичес-
кого университета в Красно-
ярске продолжает работу, но 
у выпускников нет перспектив 
найти работу: заводов, где бы 
они могли найти себе приме-
нение, больше не существует.

Практически уничтожены 
мощности Красноярского хим-
комбината «Енисей», Бийского 
химкомбината, который пост-
роен сразу после войны. Этот 
список можно продолжить. 
Куда ни кинь – везде плохо. 

Мне довелось присутство-
вать на одном совещании, и я 
услышал тревогу людей, ко-
торые отвечают за разработ-
ку ядерных боеприпасов. Нет 
даже взрывчатки, которая в 
атомной бомбе сближает час-
ти заряда. Люди вынуждены 
создавать непрофильное про-
изводство для выпуска этой 
взрывчатки. Большего кошма-
ра представить трудно!

Как человек, посвятивший 
себя производству, обрадо-
вался, когда выступал прези-
дент Медведев и очень бой-
ко и резко говорил о том, что 
в стране отсутствует исполни-
тельская дисциплина. Да, се-
годня в России практически 
никто ничем не управляет, ник-
то ни за что не отвечает. Для 
того чтобы исполнительская 
дисциплина появилась, одних 
красивых выступлений по ра-
дио и телевидению мало. Надо 
чтобы народ убедился, что у 
власти слова не расходятся с 
делом.

Вот посадили Ходорковс-
кого. Но по большому счёту он 
работал в рамках тех законода-
тельных норм, которые дейс-
твовали на тот момент. Таких, 
как Ходорковский, у нас пруд 
пруди, ими нужно заниматься, 
они должны вернуть долги го-
сударству. 

Молодым специалистам, 
пришедшим после института 
на производство, трудно. Они 
не могут, как в советское вре-
мя, пройти школу мастера, на-
чальника участка, младшего 
и старшего конструктора. От-
куда же тогда взяться хоро-
шим управленцам? Российс-
ких юношей и девушек направ-
ляют на учебу за границу, вер-
нувшись, ничем другим, кроме 
того, как, нарушая законы, за-
ниматься личным обогащени-
ем, они не могут.

Поэтому когда мы говорим 
о проблемах военно-промыш-
ленного комплекса, оборон-
ной отрасли, позиция фрак-
ции КПРФ проста: поменьше 
слов, побольше дела! Нелиш-
не напомнить, что в советское 
время оборонный отдел Крас-
ноярского краевого комитета 
КПСС был одним из сильней-
ших в Сибирском регионе.

А где теперь красноярские 
заводы, которые были гор-
достью оборонного комплекса 
страны? Один разрушен пол-
ностью, другой готовится на 
приватизацию. Иные перепро-
филированы, и теперь там нет 
даже старых чертежей, и ра-
ботники понятия не имеют, как 
выглядит военная техника.

– Можем ли мы дождать-
ся от этой власти изменений 
в лучшую сторону?

– Вряд ли! Потому что вок-
руг каждого большого чело-
века, как вокруг акулы – рыб-
ки-прилипалы, вьются по-
дозрительные личности. Они 
преследуют свои личные ко-
рыстные интересы.

Когда недавно премьер-
министр Путин сказал, что мы 
не летаем на наших самолё-
тах по одной причине: на них 
стоят неэкономичные двига-
тели, которые не выдержива-
ют конкуренции с аналогами 
«Роллс-ройса», он не до кон-
ца был искренен. У нас есть 

свои разработки – ничуть не 
хуже зарубежных образцов, 
а по отдельным показателям 
– и лучше. Но кому-то выгод-
нее купить хоть и зарубежный, 
но подержанный самолёт, лич-
но обогатиться на этом, вмес-
то того чтобы разместить за-
каз на Пермском или Рыбинс-
ком заводах.

Недавно читал статью, в ко-
торой есть такой факт. Круп-
нейший западноевропейский 
производитель Airbus присту-
пает к выпуску транспортно-
го самолёта, который в совет-
ское время для вооруженных 
сил разработало конструктор-
ское бюро О. К. Антонова. Этот 
самолёт, предназначенный для 
переброски военной техники и 
живой силы, не имел аналогов. 
Но в 1991 году сначала разва-
лили страну, развалили конс-
трукторские бюро и заводы.

И сейчас по нашим черте-
жам Airbus выпускает самолё-
ты для стран НАТО.

– Если всё так мрачно, 
тогда за счёт чего живёт се-
годня Российская армия?

– В советское время че-
рез систему Госрезервов были 
сделаны огромные запасы во-
оружения. Было пять катего-
рий резеров. Мы сейчас «про-
едаем» третью категорию. По-
том пойдет вторая, первая…

И когда говорят, что наши 
солдаты проявили мужество 
и героизм в боевых действиях 
на Северном Кавказе, я с этим 
соглашаюсь. Да – герои! Но не 
всегда хватало техники и во-
оружения. Повторю: меньше 
общих рассуждений и слов. В 
программе вывода страны из 
кризиса, которую предлагает 
КПРФ, отражена и военная со-
ставляющая.

– Пётр Васильевич, не 
могу пройти мимо близкой 
Вам темы – химкомбинат 
«Енисей», с которым связа-
ны долгие годы Вашей жиз-
ни.

– Печально, но от «Ени-
сея» остались забор, произ-
водственное здание, в кото-
ром создаётся имитация де-
ятельности. Технологическое 
оборудование демонтирова-
но. Есть участки, которые при 
всём желании уже никогда не 
удастся запустить, даже если 
будет закуплено оборудова-
ние. Просто некому будет ра-
ботать! Высококлассные спе-
циалисты – от аппаратчика до 
начальника смены – люди мо-
его возраста. Им – за шесть-
десят. Подготовить рабочую 
смену не так-то просто. И если 
даже завтра «Енисей» получит 
государственный заказ, вряд 
ли трудовой коллектив смо-
жет справиться с поставлен-
ной задачей.

– Тогда кто в стране про-
изводит для армии порох и 
твёрдое топливо?

– В советское время наш 
Главк объединял 11 предпри-
ятий. Был еще один Главк, ко-
торый занимался производс-
твом пироксилиновых порохов 
для армии. По выпуску твердо-
го ракетного топлива, порохов 
и взрывчатки мы отставали от 
американцев – они произво-
дили раза в два больше. Это 
еще без учёта того, что выпус-
калось в странах блока НАТО. 

Сейчас в стране работает два 
с половиной пороховых заво-
да. Кое-как теплятся заводы в 
Казани и Соликамске. Мы про-
изводим пороха для стрелко-
вого оружия – столько, чтобы 
снарядить патроны для авто-
матического оружия. Выпу-
щенного хватит, чтобы снаря-
дить милицию Москвы и Мос-
ковской области. Об армии 
речь уже не идет.

Спасает только резерв. 
Казанский пороховой завод 
– самый старый на террито-
рии страны. Он был постро-
ен по указу Петра I. В то вре-
мя Казань была маленьким го-
родком, завод разместился 
на окраине, а сейчас это поч-
ти центр. Горячие головы тре-
бовали завод снести, а на его 
месте построить развлека-
тельный центр. На одной из 
встреч с президентом лидер 
фракции КПРФ в Госдуме Ген-
надий Зюганов долго объяс-
нял, что снести завод – не про-
блема. Построить новый прак-
тически невозможно. В годы 
Великой Отечественной вой-
ны мы не построили ни одно-
го порохового завода. Мы по-
рох покупали! 

Брали так называемые ос-
трые пороха Кемеровского 
завода, который запустили в 
1937 году, и «тупые» – импор-
тные – смешивали, произво-
дили выстрелы для зениток 
и противотанковых пушек. А 
после войны построили толь-
ко один завод по производс-
тву порохов и твёрдого ракет-
ного топлива в Бийске. Один 
из лучших в Союзе, гордость 
советской оборонки, он пре-
кратил существование. Запа-
сы тают, и что делать – сказать 
сложно. 

Меня поражает ситуация: 
страна не работает, а живёт. 
Так можно продержаться пять-
десять лет, не более. А мы де-
ржимся уже 18 лет! Рано или 
поздно эта общественно-эко-
номическая формация рух-
нет. И нашим политическим 
оппонентам из «Единой Рос-
сии», «Справедливой России», 
ЛДПР придется искать убе-
жища со всеми вытекающими 
последствиями.

– Петр Васильевич, Вы 
уже говорили, что наши про-
тивники используют наши 
разработки. В свое время в 
Зеленогорске Красноярс-
кого края разработали ткань 
для бронежилетов. Теперь 
она применяется в странах 
НАТО, а для собственных 
нужд – ничего.

– Предприятие выставле-
но на приватизацию. Кириен-
ко не случайно назначили ру-
ководителем атомного агент-
ства. И тут надо сказать вот о 
чём. Государственная дума на-
рушила Конституцию России, 
приняв федеральные законы 
о создании государственных 
корпораций. Ведь в Основ-
ном законе написано, какие 
формы собственности могут 
существовать на территории 
Российской Федерации. Госу-
дарственная корпорация тут 
не прописана. Росатом – одна 
из них – возглавил Кириенко. 
Это единственное направле-
ние, где на протяжении 18 лет 
страна крайне осторожно под-
ходила к вопросам приватиза-
ции. Теперь дорога открыта. 
Не стоит верить сказкам, что 
государство будет стопроцен-
тным акционером, мы это уже 
проходили. Фракция КПРФ 
выступает против госкорпора-
ций. Сам президент уже гово-
рит, что это не то, что требует-
ся. Ведь госкорпорация – это 
смешанная форма собствен-
ности: государственная и час-
тная. А туда качаются бюджет-
ные деньги…

Беседовал Александр 
КОЗЫРЕВ. 
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Как их всё достало!
35% экономически активных россиян хотят, чтобы их 

дети уехали из России, заявил, выступая на радио «Эхо Мос-
квы», бывший первый заместитель председателя Центробан-
ка РФ Сергей Алексашенко. 

И это позиция людей, которые, собственно говоря, и со-
ставляют опору экономики, подчеркнул известный финан-
сист. Речь не идет об олигархах, которые давно перевезли свои 
семьи за границу, а о тех людях, которые работают и зарабаты-
вают здесь. Представляете, как всё их достало?! – воскликнул 
финансовый деятель. 

Зарплата – мукой
В Нижегородской области людям выдали зарплату му-

кой, сообщает «Эхо Москвы» со ссылкой на газету «Аргу-
менты и факты». 

Какое предприятие поступило так со своими сотрудника-
ми, не уточняется. Известно только, что альтернативы муке не 
было. Некоторые работодатели в кризис вспомнили о давно 
существующем законе, который дает право работодателю до 20 
процентов зарплаты выдать товаром. Однако заменить деньги 
на продукцию, могут только с письменного согласия работни-
ка. На деле эта формальность превращается в добровольно-
принудительный процесс. 

Цыганский 
наркобизнес

Наркобизнес красноярских цыган систематически уси-
ливается. Об этом сообщил замначальника УФСКН по краю 
Антон Килин.  

По его словам, в прошлом году было привлечено к уголов-
ной ответственности 120 цыган. Это достаточно большая циф-
ра. Из задержанных цыган 11 входили в состав серьезных нар-
кокланов. Всего у них было изъято 15 кг героина и 115 кг опия-
сырца. Цыганский наркобизнес стал достаточно опасным. «Мы 
сталкиваемся с фактами, когда у цыган много недвижимости, 
в том числе –  коттеджи стоимостью от 20 до 60 млн. рублей. 
Также есть по четыре-пять автомобилей, мы будем работать с 
законодательной и судебной властью по вопросам конфиска-
ции этого имущества».

Инкогнито из Орла
Губернатор Орловской области сменил пиджак на тело-

грейку и отправился инкогнито в путешествие по региону. 
По словам главы области Александра Козлова, таким спо-

собом он решил выяснить все проблемы населения. Губерна-
тор инкогнито объехал пол-области, чтобы поговорить с людь-
ми и услышать «из первых уст» о волнующих их проблемах. 
После этих встреч во многие районы были направлены спе-
циальные комиссии для принятия мер по жалобам граждан. 
Один из результатов такого путешествия, по мнению Козлова, 
– «рост доверия к власти».

Средний размер 
взятки

В Красноярском крае с начала 2009 года силами мили-
ции выявлено 256 должностных преступлений, в том числе 
88 фактов взяточничества. В суд направлено 155 уголовных 
дел, к уголовной ответственности привлечено 75 человек.

Наибольшее количество преступлений коррупционной на-
правленности выявлено в отношении представителей орга-
нов государственной власти и управления – 146 случаев, в том 
числе 64 факта взяточничества. На сегодняшний день средний 
размер взятки, полученный должностными лицами различно-
го уровня за свои услуги, составляет 100 тыс. рублей. При этом 
средний размер взятки по России в 2008 году равнялся 2 ты-
сячам рублей, сообщили в ГУВД. Уголовные дела возбуждены 
в отношении 13 должностных лиц районных (сельских) адми-
нистраций края, руководителей агентств администрации края, 
12 сотрудников контролирующих органов и 21 должностного 
лица государственных и муниципальных учреждений.

Вот такие инвестиции
Комитет по образованию, науке и культуре Заксобра-

ния поддержал предложение сократить почти на 2 млн. руб-
лей расходы на приобретение новых образовательных про-
грамм и учебно-методических комплектов для учебных за-
ведений края. 

Сокращение на 1,818 млн. рублей планируется провести в 
рамках изменений в Закон края «О краевой целевой програм-
ме «Кадровое обеспечение инвестиционных проектов, реали-
зуемых на территории Красноярского края»».

Чей прогноз мрачнее
Согласно прогнозу Минэкономразвития безработица в 

России к концу года составит 7,8 миллиона человек. 
Более мрачный прогноз дало Министерство здравоохра-

нения и социального развития: 9 миллионов. Напомним, что 
совсем недавно глава последнего г-жа Голикова оптимистич-
но заявляла о том, что в стране – порядка 2 миллионов безра-
ботных.

Россия снова отстала 
Центральное разведывательное управление США обна-

родовало данные о доле совокупных расходов на образова-
ние в ВВП стран мира. 

Они дают нам возможность ясно представить себе, в какую 
пропасть столкнул ельцинско-путинский режим некогда вели-
кую державу. По этому показателю, имеющему крайне важное 
значение для будущего страны, Россия оказалась на 117-м мес-
те – позади Сьерра-Леоне и на одном уровне с Руандой. Прав-
да, на Руанду в последние годы лил не «золотой» дождь, как на 
Россию, а свинцовый – там шла гражданская война. 

Свинство  
по-назаровски

В Назаровском районе похитили целое стадо свиней. 
Преступники выводили животных из свинокомплекса в тече-
ние месяца исключительно по ночам, когда территорию сви-
нарника никто не охранял. 

Добычей воров стали 37 животных общей стоимостью 
670000 рублей. Причины совершения преступления – нажива 
это или способ борьбы со свиным гриппом – предстоит выяс-
нить следствию. Преступникам грозит до 5 лет лишения сво-
боды. 

Справка о нищете
Власти Новороссийска начали выдачу талонов на хлеб, 

по которым малоимущим и пенсионерам в специальных ма-
газинах выдают хлеб бесплатно. 

Чтобы получить 15 пронумерованных талонов на месяц, 
достаточно представить справки о составе семьи и о доходах 
в администрацию внутригородского района. Бесплатный хлеб 
выдадут, если пенсионер получает меньше четырех тысяч руб-
лей, а работоспособные члены семьи – меньше пяти тысяч.

Взятка? Звоните!
В ГУВД заявили: многие чиновники стали буквально тре-

бовать взятки с горожан. В первую очередь это касается ме-
дицины и образования.  

Телефоны доверия ГУВД по Красноярскому краю: 245-96-46. 
Дежурная честь УВД по краю: 211-45-00. Телефон доверия 
УВД Красноярска: 211-19-89. Дежурная часть УВД Краснояр-
ска: 227-19-95. Управление собственно безопасности ГУВД по 
краю: 245-99-51; 245-96-28 

По материалам сайтов красноярских  
информационных агентств.

Комсомол действует!

Наш собеседник – Роман ТАМОЕВ, первый секретарь краевого комитета СКМ

(Продолжение.  
Начало на стр. 1)

Современней современности

«Мы берем все самое лучшее из про-
шлого, что связано с работой с мо-
лодежью, все самое новое, прогрес-
сивное, современное»

ПЕСТРАЯ ЛЕНТА КРИЗИСА

– Роман, ты – первый 
секретарь крайкома ком-
сомола. Адекватный, целе-
устремленный, активный, 
современный до кончиков 
пальцев. Но ведь и комсо-
мол осовременился. Рас-
скажи, какой он, комсомол 
XXI века?

– Безусловно, комсомол 
сильно осовременился. Пер-
воначально мы ставили своей 
целью создать такую органи-
зацию, которая идет в ногу со 
временем. Организацию, чле-
нами которой являются люди 
успешные (я намеренно под-
черкиваю слово «успешные»), 
люди, которым небезразлич-
на их страна. Патриоты не на 
бумаге. Борцы не за финансо-
вые блага, а те ребята, кото-
рые преданы Родине и служат 
одному-единственному делу, 
которые стремятся прийти к 
обществу социальной спра-
ведливости, к победе социа-
лизма в будущем. 

Наша комсомольская ор-
ганизация – это, прежде все-
го, организация единомыш-
ленников, организация ребят, 
которые поставили перед со-
бой одну цель и любыми путя-
ми в рамках закона хотят к ней 
прийти. Участвуют во всевоз-
можных мероприятиях, акци-
ях, пикетах любой направлен-
ности. Мы хотим заявить всем, 
что мы со многими несправед-
ливыми вещами не согласны. 

– В советское время ком-
сомол готовил молодежь к 
вступлению в партию. Се-
годня его задачи если не 
изменились, то несколь-
ко расширились. Нам нуж-
но вытаскивать молодежь с 
улицы, занимать, завлекать 
ее. Что мы можем дать ей 
на сегодняшний день? 

– Я всегда говорил, что каж-
дый новый век несет свои но-
вые цели и задачи. Допус-
тим, если в советское время 
комсомол был неким рупо-
ром, некой начальной точкой 
для вступления в партию, то в 
наше время все немножко по-
менялось. Бесспорно, если ты 
не прошел школу комсомоль-
ца, ты можешь не понять, что 
такое КПРФ, что такое соци-
ализм, все основные поня-
тия, термины и так далее. Зна-
ешь, у нас достаточно боль-
шое количество ребят явля-
ются членами партии, но тем 
не менее,не являются комсо-

мольцами! Раньше это был бы 
нонсенс. А мы только недавно 
воссоздались. Мы немножеч-
ко устав нарушаем, принимая 
готовых коммунистов с пар-
тийным билетом в комсомол. 
Но я думаю, что эта мера пра-
вильная. Мы должны вести 
учет ребят, которые у нас есть. 
И наша основная цель – заин-
тересовать молодежь, пред-
ложить ей то, что не предлага-
ет государство. А государство 
у нас сегодня просто занима-
ется демагогией. 

С экранов телевизоров, с 
радийного вещания идут де-
кларированные программы 
государства о том, что мо-
лодежь, дети, спорт, культу-
ра – все поддерживается, на 
это выделяются миллиард-
ные суммы… Но они не до-
ходят до своего назначения, 
до своего конечного потре-
бителя: школьника, студента. 
Опять же приведу пример. Я 
работаю учителем в сельской 
школе. Так вот, наша школа 
должна обеспечиваться всем 
спортивным инвентарем. Есть 
такая государственная про-
грамма четыре Д: Дом, Дети, 
Деревня, Демография… По 
ней на детей предусмотре-
но финансирование школь-
ных учреждений и оснащение 
всем. Нет этого. Программы 
не работают. Деньги вору-
ются. Мы молодежи предла-
гаем альтернативу – прийти к 
нам, обозначить свою граж-
данскую позицию. Если ре-
бята с нами соглашаются и 
верят нам, а наши уставные 
цели совпадают с их жизнен-
ными целями, – то это кру-
то! Мы находим общий язык и 
действуем совместно. 

У нас очень много пла-
нов на будущее. Развить наш 
творческий потенциал, со-
здать школу танцев, школу ху-
дожественных искусств и дру-
гих направлений… 

– Да, на базе СКМ созда-
но уже много! И в брейн-
ринг играем, и в литера-
турный клуб ходим, и по-
литучебу посещаем. По 
выходным здесь репети-
руют молодые музыкан-
ты. Но ты ведь не успокаи-
ваешься и постоянно фон-
танируешь идеями! А есть 
еще что-то нестандарт- 
ное, может, чересчур уто-
пичное, но то, что очень хо-
чется реализовать? 

– Безусловно! У нас есть 
идея создания молодежно-
го кафе. Открыть его в городе 
вместе с тренажерным залом. 
Такое кафе позволит нам че-
рез общепит привлечь к себе 
молодежь: ценами, сервисом 
и вообще атмосферой. Я се-
рьезно, это не шутка, бизнес-
план составляется. Возьмем 
ту же школу танцев. Я считаю, 
что это даже круче, чем мно-
гие вещи, которыми мы здесь 
занимаемся. Это великолеп-
но! Просто на данном этапе 
есть какие-то трудности, ко-
торые мы пытаемся разре-
шить. Прежде всего, это по-
иск помещения, необходимо-
го оборудования. Но работа 
ведется. Мы стараемся и обя-
зательно такую школу откро-
ем. 

– И КВН, припоминаю, 
был в планах…

– Да! Только это не все так 
просто – вроде собрались и 
организовали КВН. На самом 
деле здесь нужен подбор ин-
тересных и классных акте-
ров, ребят творческих и ув-
леченных. И на это потребу-
ется значительная трата вре-
мени. В ближайшее время мы 
соберем актив тех, кто про-
явил это желание – организо-
вать КВНовскую команду. И в 
будущем мы будем участво-
вать во всевозможных играх. 
Но опять же, чтобы участво-
вать и не позориться, должно 
быть все очень серьезно. Это 
должен быть один организа-
тор, человек, который все это 
будет курировать. У меня ре-
ально нет времени всем этим 
заниматься. То же самое ка-
сается, к примеру, и вопроса 
о возрождении пионерии. Лю-
бой вопрос, который мы уже 
рассмотрели, будет реализо-
ван. Только чуточку позже. Это 
сто процентов, надо просто 
немножечко подождать.

– Власти боятся СКМ. 
При случае стараются 
вставлять палки в колеса. 
Но ведь молодежь-то – за 
нас! Помнишь, когда прохо-
дила бизнес-игра в выборы 
– больше половины голо-
сов студентов СФУ было от-
дано СКМ. Это ведь говорит 
о многом.

– Еще как! Я всегда и вез-
де говорил, говорю и буду го-
ворить, что у нас многие нахо-
дятся в обманчивом положе-
нии, я про то, что у нас сегод-
ня несется во всех средствах 
массовой информации со 
стороны органов власти. На-
столько все это неправдо-
подобно, настолько мы на-
ходимся в каком-то инфор-
мационном вакууме… Мно-
гие верят тому, что говорят. 
А некоторые не верят и не хо-
тят верить, им настолько все 
безразлично, что просто по-
фиг на все… А если говорить 

об этой игре в педуниверси-
тете, то я знал, что мы побе-
дим! Ибо людей не обманешь, 
нам дали высказаться, и на-
род увидел, что в наших сло-
вах нет ни капельки вымысла 
или лукавства, вранья. Мы го-
ворим все как есть, мы обри-
совали жизненную ситуацию, 
что, уважаемые ребята, все 
не так уж хорошо. И молодежь 
это видит. Это обычные сту-
денты, родители, которые еле 
сводят концы с концами, ко-
торым помогают всей семьей, 
и бабушки, и дедушки. Я ду-
маю, что мы сможем привлечь 
большое количество ребят. 
Мы их и привлекаем. Просто 
пока нам не хватает времени, 
честно скажу. И нам не хвата-
ет ресурсов для проведения 
каких-то мероприятий, акций, 
которые бы позволили моло-
дежи обратить на нас внима-
ние. Хотя она уже и так обра-
щает на нас внимание. Я ду-
маю, все будет хорошо, моло-
дежь не обманешь, она будет 
с той организацией, которая 
ей раскроет глаза на правду 
жизни. Честное слово, так оно 
и будет.

И нас, на самом деле, бо-
ятся. Меня постоянно вызы-
вают то туда, то сюда, спра-
шивают о нас: что вы, где вы, 

как вы… Вот наш главный оп-
понент – «Молодая гвардия», 
единороссы – уже о нас зна-
ет, нас побаиваются, пытают-
ся предвидеть наши дальней-
шие действия, хотят предло-
жить что-то более крутое. К 
примеру, вот турнир по стрит-
болу, который мы проводили, 
вызвал ажиотаж. Мне звонили 
ребята из молодежного пар-
ламента, из «Молодой гвар-
дии», говорили: «Ну вы даете, 
неужели все бесплатно? А кто 
помогал? А как?»… Да, мы все 
делали сами, на свои средс-
тва, с привлечением молоде-
жи, которая сама приходила и 
участвовала во всем. 

– В СКМ очень много по-
литически продвинутой мо-
лодежи. Ты видишь кого-
нибудь из них в будущем в 
большой политике? 

– Чтобы видеть человека 
в большой политике, надо с 
ним пообщаться где-то полго-
да, год… На самом деле у нас 
очень много хороших ребят, 
идейных, культурных, воспи-
танных. Но политика – это по-
нятие такое весьма особое, 
и не каждый из тех, кто сей-
час среди нас здесь, смог бы 
стать в будущем политиком. 

Политик – это, прежде все-
го, человек, который полно-
стью закреплен внутри идей-
но, образован. Политик – это 
существо общественное, пуб-
личное. Он должен уметь вы-
разить свою мысль, должен 
разбираться в истории сво-
ей страны и т.д., и т.п. И даже 
среди тех ребят, которые с 
нами общаются, которые вхо-
дят в бюро СКМ, я бы мно-
гих не выделил. Один-два че-
ловека, которые в будущем 
смогли бы стать политиками. 
Это ведь должен быть человек 
не обязательно с высшим об-
разованием, а с правдой жиз-
ни, который мог бы себя реа-
лизовывать благодаря своему 
характеру, работе, стрессо-
устойчивости. Да, есть такие 
ребята. Но я не буду приво-
дить примеры, называть име-
на. Они – практики, а я обо-
жаю практиков. У нас ребя-
та всевозможных характеров, 
типажей, планов. Есть и та-
кие, которые в будущем смог-
ли бы стать политиками. Но 
надо работать над собой и са-
мообразовываться. 

– Многие говорят, что 
СКМ, КПРФ – это скучно, 
дескать, «пытаются вер-
нуться к старому»… давай 
еще раз развеем этот миф. 

– ДА! Надо огромными и 
жирными буквами написать, 
что современный Союз ком-
мунистической молодежи – 
это, прежде всего, органи-
зация крайне современная. 
Современней современнос-
ти! Я общаюсь со многими 
ребятами, которые говорят: 
«Вот там у вас все заскоруз-
лое и старое ходит, а вы сре-
ди них мешаетесь, и у вас ни-
какого прогресса вперед, в 
будущее». Нет, наше время 
уже настало, наше время еще 
впереди. И все методы, кото-
рые мы используем (работа 
с молодежью, работа с орга-
низациями), крайне позитив-
ны, крайне современны, даже 
где-то оригинальны. Про воз-
вращение назад – нет. Мы бе-
рем все самое лучшее из про-
шлого, что связано с работой 
с молодежью, все самое но-
вое, прогрессивное, совре-
менное, что есть сейчас, и все 
это используем в своей рабо-
те. 

В составе СКМ сегодня 
представлены ребята все-
возможных социальных сло-
ев: и ребята из неблагополуч-
ных семей, и зажиточные ре-
бята, и студенты, перебиваю-
щиеся с копейки на копейку, и 
школьники... Мы всегда рады 
всем, у кого есть голова на 
плечах и активная гражданс-
кая позиция. Конечно, в иде-
але мы стремимся к бесклас-
совому обществу, но тем не 
менее мы живем в современ-
ности, а общество у нас клас-
совое. 

И в заключение хотелось 
бы сказать главное. Мы не по-
литическая организация. Мы 
организация молодежная, ко-
торая под своим крылом со-
бирает всех самых креатив-
ных, идейных, творчески мыс-
лящих, спортивных ребят. Мы 
являемся правопреемником 
комсомола советской эпохи, 
но мы, прежде всего, совре-
менный комсомол. Со своими 
особенностями, чертами, ха-
рактером.

Ксения КРАВЦОВА.
НА СНИМКЕ: Роман Тамоев.

На сегодняшний день Красноярское региональное от-
деления Союза коммунистической молодежи обладает 
следующим потенциалом:
uтворческий клуб;
uспортивные клубы (игровые виды спорта, восточные 

единоборства, рукопашный бой, военно-патриотическое 
воспитание);
uлитературный клуб им. Маяковского «Облако в штанах»;
uклуб путешественников им. Челюскина;
uбиблиотека им. Шукшина и т.д.
«Мы всегда активно проводим свое время, – говорит 

Р.Тамоев. – Мы ходим в походы, играем в брейн-ринг, не-
сколько раз в неделю тренируемся, играем во всевозмож-
ные виды спорта, общаемся с ребятами из других молодеж-
ных организаций, у нас есть свой дискуссионный клуб. И сей-
час мы будем открывать дискуссионный клуб на базе моло-
дежного парламента, куда входят несколько наших ребят 
(они являются депутатами этого парламента). Мы активно 
развиваемся, наиболее активны сегодня: Красноярск со все-
ми его районами, Дивногорск, Зеленогорск, Березовка, Ми-
нусинск, Канск, Ачинск, Назарово. У нас, кстати, сейчас еще 
развивается мощный ресурс – сайт www.skmkrsk.ru, там 
будет отображена вся наша жизнь». 

О сотрудничестве 
в обороне
«Если уж говорить об 

обороне: неужели этот век-
тор вам не важен? При ны-
нешней позиции Украины, 
Прибалтики и так далее? – 
задал вопрос Президент. 
– Ведь у вас единственное 
это «окно», «балкон»... Тот 
«балкон» операции «Багра-
тион», он и остался. Тысячи 
километров. Немало. Хо-
тите вы или нет, вы буде-
те контролировать все это 
пространство. 

Даже не ради войны, но 
чтобы знать, что происходит. 
Так вы же посмотрите, что 
они творят у наших границ... 
Вот вы говорите: «У россий-
ских границ». Это – у наших 
границ, белорусских. Но пра-
вильно вы говорите, что это 
российский интерес. Самоле-
ты на границе выстроены. Вот 
вас бы завезти, если потом 
будет желание, пограничники, 
наша разведка вам покажут: 
сфотографированы все объ-
екты, начиная от вышек и за-
канчивая самыми современ-
ными электронными система-
ми слежения. Видят все отту-

да и до Кремля. Вам не важна 
Белоруссия, безразлична? 
Важна. Кто сегодня выполня-
ет эту функцию, важную фун-
кцию? Белоруссия: ПВО, ар-
мия и так далее. Вы что, счи-
таете, что это за бесплатно 
должно быть? Вы что, считае-
те, что 10 миллионов человек, 
которые сегодня стоят щитом 
перед Москвой, – это что, бес-
платно?.. Это не имеет цены... 
А мне говорят: «Вы знаете... 
мы посчитали... 2 миллиар-
да долларов в кредит»... До-
рогие друзья, за полтора года 
до сегодняшнего дня за счет 
цены на газ, в три раза повы-
сив, вы выкачали из Белорус-
сии 10 миллиардов долларов. 
И вы мне 2 миллиарда из это-
го дали под бешеный процент, 
что МВФ в три раза выгоднее 
кредит дал!» 

О продаже 
предприятий
Отвечая на вопрос о го-

товности Белоруссии пус-
тить на свой рынок рос-
сийские компании, прези-
дент напомнил об услови-
ях, которые белорусское 
государство ставит перед 
любым инвестором, кото-
рый пришел в страну: «Со-

хранность рабочих мест, не-
увольнение, сохранение про-
изводства, чтобы в бюджет 
поступления были выше (в 
противном случае, зачем?), 
модернизация производства 
и люди на работе. Если у вас 
люди лишние там, то, пожа-
луйста, рядом открывай про-
изводство, переучивай, пере-
води людей».

По мнению Александра Лу-
кашенко, российский бизнес, 
который присматривается к 
лакомым активам белорус-
ской экономики, а также чи-
новники российского прави-
тельства часто ведут себя не-
корректно в инвестиционных 
вопросах: «Дошло до того, что 
«молоко не будем у вас поку-
пать, пока не отдадите моло-
коперерабатывающие заво-
ды». И это – на уровне прави-
тельства! Медведев дослов-
но сказал так: «Мы хотели бы, 
Александр Григорьевич, по-
участвовать в инвестициях в 
вашу молокоперерабатываю-
щую промышленность». Ми-
лости просим. Инвестиции 
же! А в правительстве конкре-
тизировали — молока не бу-
дет в России, пока не отдади-
те заводы. Я говорю: «До сви-
дания. Так разговаривать мы 
не позволим. Будем, говорю, 

подыхать, выливать это моло-
ко, но вы так вопрос ставить 
не будете». Президент под-
черкнул, по «бросовым» це-
нам государственные пред-
приятия в Белоруссии прода-
ваться не будут.

О белорусском 
опыте борьбы с 
коррупцией
Собеседники попросили 

президента дать совет, как 
России справиться с кор-
рупцией, как добиться того, 
чтобы это зло не разраста-
лось по мере ужесточения 
борьбы с ним. Александр Лу-
кашенко отреагировал так: 
«Отвечу вам просто, может 
быть, несколько грубо. Надо 
посадить всех тех не рядом 
с собой за стол, а туда, куда 
надо. И как только этот сиг-
нал в общество пойдет... это 
Администрация президен-
та, правительство, МВД, КГБ 
(ФСБ у вас, да?), ФСБ и про-
чее — определите их «туда», 
главных борцов с коррупци-
ей... Вот их «туда» надо сразу 
– и никому спуску не давать. 
Тут у меня чины милицейс-
кие, 10 человек, самого высо-
кого уровня, выстроили себе 
особняки. Мне сразу об этом 

доложили. Они еще не успе-
ли закончить. Первый вопрос: 
кто вам отвел там земли? Нет 
внятного ответа. «Вы, ребята, 
где деньги взяли на эти двор-
цы? Вы зарабатываете мень-
ше, чем я. Я по себе знаю, я 
никогда бы не построил при 
нынешних ценах такой особ-
няк. Где вы взяли деньги?» От-
вета нет. Принимается мгно-
венно решение, подписывает-
ся указ: их — с работы, особ-
няки — государству».

О личном
Напоследок редакто-

ры задали президенту не-
сколько вопросов, касаю-
щихся его личной жизни. 
Поинтересовались, чувс-
твует ли он себя как чело-
век счастливым.

«Очень. Очень счастли-
вый, – заверил Александр Лу-
кашенко. – Нам выпало боль-
шое счастье с вами жить в это 
время. И когда можно сказать, 
что время выбрало нас. С дру-
гой стороны – я уже столько за 
эти 15 лет пережил, у меня ни-
когда не было легких времен в 
жизни. Но за эти 15 лет я уже 
пережил столько, что, навер-
ное, если бы я «окочурился», 
я мог бы сказать, что меня жа-
леть не надо. Я прожил за эти 

15 лет все свои там 75 или 80, 
90, сколько мне было отпуще-
но. Мне уже не на кого было 
обижаться, и моим родствен-
никам... Поэтому, с одной сто-
роны, я счастливый. И если, 
конечно, не обрушится стра-
на, можно будет, уходя, ска-
зать, что я все–таки что–то 
сделал для этой страны и для 
этих людей. Это я вам чест-
но говорю. И в этом мое счас-
тье». Подумав, Президент до-
бавил: «С другой стороны – я 
за это время лично ничего не 
видел хорошего. Абсолют-
но ничего. Мне нечего ска-
зать...» Когда на все вопросы 
были даны исчерпывающие 
ответы, Александр Лукашен-
ко сказал уезжающим в Мос-
кву собеседникам: «Запом-
ните, что я могу быть разным. 
Предателем – никогда. Никог-
да. Да, я Президент Белорус-
сии. Я буду радеть за интере-
сы этого народа. Потому что я 
– Президент этого народа. Но 
ни в коем случае не в ущерб 
россиянам. Понимаете, когда 
в России хорошо, у нас никог-
да плохо не было, если с умом 
работать здесь и управлять. 
Поэтому нам не надо, чтобы 
там было плохо. Нам надо, 
чтобы там было хорошо».

www.kprf.ru.

Белорусы и россияне — один народ
Интервью Александра Лукашенко российским СМИ

Реплика

Дайте 
Горбачёву 
порулить!
Горбачёву всё неймёт-

ся. Лучший немец, отец 
перестройки, ускорения, 
углубления, нового мЫш-
ления, двигатель процес-
са, который «пошёл», не-
давно объявил о создании 
новой партии социал-де-
мократической направлен-
ности.

Это будет «Независимая 
демократическая партия». 
Программу НДП уже пишут 
сотрудники конторы «Горба-
чёв-фонд». А кошельком но-
вой партии вызвался быть 
предприниматель А. Лебе-
дев. Впрочем, после того как 
Михаил Сергеевич добро-
вольно бросил пост генсе-
ка, это не первая его попыт-
ка опять чем-то порулить. 
Несколько лет назад в стране 
была создана Социал-демок-
ратическая партия под руко-
водством Михаила Горбаче-
ва. Свой авторитет послед-
ний лидер СССР использовал 
для вступления в Социнтерн. 
Особых успехов социал-де-
мократы не достигли. Теперь 
о них никто не вспоминает.

Вот и теперь аналити-
ки пророчат НДП недолгую 
жизнь, какой была и судьба 
прежней горбачевской Соци-
ал-демократической партии. 
Администрация президен-
та на всякий случай отслежи-
вает юридические тонкости, 
чтобы в случае чего «замо-
чить» НДП на этапе регистра-
ции в Минюсте.

Горби снова хочет быть 
генсеком. Мало того, он опять 
затеял перестройку. Но те-
перь свои услуги он предла-
гает, знаете, кому? Соединён-
ным Штатам Америки.

Недавно на страницах 
Washington Post убеждал 
американцев: Америке нужна 
своя перестройка. Я, мол, со 
сторонниками не смог довес-
ти дело до конца, но все рав-
но советская перестройка – 
это победа, потому что она 
привела страну в точку, отку-
да нет возврата в прошлое. 
Пришло время для «творчес-
кого строительства».

За советскую перестрой-
ку Горбачев получил не толь-
ко иудины сребреники в 
виде Нобелевской премии, 
но и «Горбачев-фонд». Надо 
бы дать Михаилу Сергееви-
чу еще раз порулить. Пусть 
перестроит США так, как он 
перестраивал СССР. Тогда и 
атомной бомбы не нужно бу-
дет.

Генсековская болезнь про-
является и в другом.

На днях зашел в книжный 
супермагазин «Лас Книгас» 
и в разделе политической ли-
тературы обнаружил … пол-
ное собрание сочинений Гор-
бачева в пяти роскошных то-
мах. 

Какому читателю адре-
сованы эти труды бывшего 
ставропольского комбайне-
ра? Сам-то он верит в то, что 
«… дело Ленина живёт и по-
беждает», что «…перестрой-
ка – продолжение дела Ле-
нина», что «… победа комму-
низма неизбежна». И как этот 
«выдающийся вклад в сокро-
вищницу марксизма-лени-
низма» сочетается с извест-
ным откровением Иудушки: 
самой заветной целью было 
крушение коммунистической 
системы в СССР?

Между прочим, каждый из 
пяти томов стоит от 900 до 
980 рублей.

Толстенькая книжка «Все 
произведения Пушкина в од-
ном томе» в том же магазине 
можно приобрести гораздо 
дешевле.

Да и пользы больше …
Александр КОЗЫРЕВ.
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22 июня –  День памяти и скорби

«Считать дальше пятисот не надо»
Как Гитлер планировал «реформировать» Россию

«Виртуальная» жизнь
Крестьян поставили в условия «виртуальной» реальности, 

пишет газета «Новая жизнь». «Да, в новый год мы входили с 
хорошими деньгами на счетах, – вспоминает прежнюю “рос-
кошную” жизнь директор ОАО “Новая жизнь”. – Надеялись, 
что уж нас-то кризис не заденет: пятьсот гектаров полей было 
подготовлено к посевной нынешнего года ещё осенью, семена 
для неё – отличные, техника к работе готова, надои молока всю 
зиму были высокими, сбыт его был тоже налажен. Чего боять-
ся нам кризиса? А он нас не одним, так другим боком зацепил: 
нам перестали платить за продукцию. Денег вроде у нас долж-
но быть много – должников крупных хватает, перечислили бы 
они нам эти деньги, и мы забот бы ни с ГСМ, ни с чем другим 
не знали, за всё хватило бы заплатить. В общем, деньги у нас 
вроде и есть, но они, так сказать, виртуальные, на бумаге толь-
ко… Один директор прямо заявил: “Денег у нас нет и не будет!” 
Ещё на одном предприятии сказали: “А нас уже нет, мы обанк-
ротились”. И точно, когда мы приехали к ним, там уже вывози-
ли оборудование…

Широко разрекламированная государственная помощь про-
изводителям сельскохозяйственной продукции для многих 
мелких хозяйств оказалась недоступной. Сама программа по-
мощи изначально несла в себе элемент нереальности, виртуаль-
ности. Сначала купить, например, ту же горючку нужно было на 
свои деньги, а уж потом только государство возмещало часть за-
трат. Но как раз своих-то денег у мелких товаропроизводителей 
и нет. И в долг эту горючку не дают…».

Казачинское

Как выживать?
О корректировке краевого бюджета пишет газета «Советс-

кое Приангарье»: «Это касается, прежде всего, 50-процентного 
субсидирования на приобретение техники. Дело в том, что ра-
нее в краевом бюджете предусматривалось выделение финансо-
вой помощи на покупку энергонасыщенных комбайнов, тракто-
ров, сеялок и т.д. Хозяйства приобрели технику в надежде на то, 
что она будет просубсидирована. Если бы этой статьи не было, 
то, скорее всего, многие крестьяне отказались бы от покупок. 
Хозяйство “Назаровское” приобрело техники на 80 млн. руб., 
“Солгонское” – на 100 млн. руб., “Красный Маяк” – на 20 млн. 
руб. Что сейчас делать крестьянам?».

Кодинск

Про удвоение ВВП забыли
Газета «Новая Причулымка» выясняет, сильно ли кризис 

ударил по ачинцам: «Если верить статистике, за январь-март 
2009 года  ачинские предприятия выполнили работ на 4 млрд. 
42 млн. рублей. Если сравнивать с январём-мартом прошлого 
года, то сокращение составит почти 25 процентов.

За первые три месяца текущего года в Ачинске введено в 
эксплуатацию 738 квадратных метров жилья. По сравнению с 
прошлым годом произошло значительное снижение – более чем 
на 65 процентов. при этом в Ачинском районе произошёл ещё 
более резкий спад темпов строительства – аж на 75,8 процен-
та! А всего в районе введено в эксплуатацию 313 “квадратов” 
жилья. Стоит отметить, что во всём крае за это время построи-
ли 106690 квадратных метров жилой площади, а сокращение со-
ставило около 30 процентов».

Наши правители реально заботятся только о своих банках. 
Из телеящика они говорят только то, что для них готовят спе-
циалисты по зомбированию населения, что люди хотят услы-
шать. А уже через год-другой все забывают, какие громкие за-
явления делались, какие давались обещания и строились пла-
ны. Благо причин для оправдания выдумывать не надо, так как 
капитализм не может существовать без кризисов – это основное 
следствие рыночной конкуренции.

Ачинск

Долги растут
С какими проблемами сталкиваются коммунальщики, рас-

сказывается в газете «Енисейская правда»: «…водосеть в Озёр-
ном желает быть лучше, хотя каждое лето ведётся работа по за-
мене отдельных веток водопровода. К сожалению, сами жители 
усугубляют положение дел с водоснабжением села. Там в тече-
ние месяца были зафиксированы три аварии на водоводе. Ког-
да был вскрыт аварийный участок водопровода, обнаружилось, 
что квартиросъёмщики “подпитаны” к электрокотлам. Причём 
система заземления подключена к водопроводной трубе. Водо-
вод выходит из строя не по причине естественной коррозии ме-
талла, а потому, что на трубу воздействует блуждающий элект-
рический ток. Она попросту “сгорает”, превращаясь в решето. И 
в то же время жильцы жалуются, что в их домах нет воды. 

К сожалению, нерадивых, необязательных квартиросъём-
щиков меньше не становится. На сегодняшний день долг по оп-
лате за коммунальные услуги подбирается к 10 млн. рублей. По-
даём иски на злостных неплательщиков в суд, но реального по-
гашения накопленных долгов нет. Долги населения не дают нам 
возможности вести речь о повышении зарплаты коммунальщи-
кам. К сожалению, судебные приставы, по-моему, недостаточно 
активно работают в плане повышения собираемости долгов».

Енисейск

Искажённая нравственность
Газета «Грани»: «Всё чаще и чаще используется термин 

“неблагополучная семья”. Семейное неблагополучие выража-
ется чаще всего в сочетании таких факторов, как деформация 
семейных связей и отношений; низкий культурный, общеоб-
разовательный и профессиональный уровень родителей; при-
митивный круг интересов; искажённые нравственные и право-
вые воззрения. Проблема заключается в том, что с каждым го-
дом растет число таких неблагополучных семей, где родители 
не могут, а часто и не хотят заботиться о естественных потреб-
ностях своих детей, воспитывать их в духе моральных и право-
вых норм, проявляют безразличие, отрицательно влияют на них 
своим образом жизни и психологией.

Анализ судебной практики Новосёловского районного суда 
по гражданским делам о лишении родительских прав показал, 
что количество дел данной категории значительно увеличива-
ется. Так, если в 2008 году было окончено производством 14 дел 
о лишении родительских прав, то уже за первый квартал 2009 
года в суд поступило 10 подобных дел».

Новосёлово

Плоды капитализма
О конференции, посвящённой Международному дню памя-

ти людей, умерших от СПИДа, рассказывает газета «Панора-
ма»: «Ситуация в Зеленогорске непростая. Проблема, несмот-
ря на закрытость, коснулась и нас. Равнодушными быть нельзя, 
необходимо разработать меры по противодействию инфекции, 
необходимо сдерживать её рост. Напомним, что первый слу-
чай ВИЧ-инфекции был зарегистрирован в нашем ЗАТО в 2001 
году, а на сегодняшний день на учёте состоит уже 67 зеленогор-
цев. За четыре месяца этого года в городе зарегистрировано 11 
случаев заболевания… Среди заболевших много девушек 15–19 
лет, и как следствие – увеличение числа ВИЧ-инфицированных 
детей (на учёте стоит даже полуторагодовалый малыш!)

В России официально зарегистрировано почти 470 тысяч 
ВИЧ-инфицированных. Неофициально же в 11 раз больше! 
Среди территорий страны в этой печальной статистике лиди-
рует Сибирь, из регионов Сибирского округа – Иркутская об-
ласть, а среди городов планку первенства удерживает Норильск. 
Красноярский край по уровню и темпу развития ВИЧ стоит на 
четвёртом месте».

Зеленогорск

В ЗЕРКАЛЕ 
мЕСТНой  
ПРЕССы

Как это было

«Хочу идти в бой 
коммунистом»

Наша современная власть, пропитанная духом нена-
висти к Советской власти, пытается перекроить исто-
рию страны и Великой Отечественной войны в частнос-
ти. 

С экранов телевизоров, в средствах массовой информа-
ции не прекращается поток грязи на КПСС. Никто не отрица-
ет, что в деятельности партии и ее отдельных ничтожных лиц 
делалось зло, но это все-таки отдельные эпизоды, а не сис-
тема вредительства. Сейчас много внимания уделяется реп-
рессированным, раскулаченным, подчеркивается, что они 
до глубины души затаили ненависть к Советам. А ведь это не 
так. Большинство из них по-настоящему честно работали в 
годы войны, дети репрессированных вступали в КПСС, в боях 
умирали за страну Советов с именем Сталина. 

Эта победа советского народа продемонстрировала ог-
ромное преимущество социалистического строя, в са-
мом тяжелом испытании социализм подтвердил жизнеспо-
собность, морально-политическую силу. Не секрет, что в те 
страшные годы советский народ объединился вокруг Ком-
мунистической партии на защиту социалистической Родины. 
Только за два первых года войны на полях сражений погибло 
850 тысяч коммунистов. Но ряды армейских коммунистов не-
прерывно росли. «Хочу идти в бой коммунистом» – эти сло-
ва были в тысячах заявлений воинов, вступающих в партию. 
В конце 1944 года в армии было три миллиона кандидатов и 
членов партии. В 1941–1945 годах в комсомол вступило 12 
миллионов юношей и девушек. Каждый второй воин был ком-
мунистом или комсомольцем.

Эстафету комиссаров времен Гражданской войны в Оте-
чественную войну переняли политруки, парторги. Они не мог-
ли похвалиться правами, а вот обязанностей у них было мно-
го. К примеру, парторг роты имел только обязанности и пра-
во идти с десятком бойцов на верную смерть. Было еще пра-
во: оставить последнюю пулю или гранату для себя. Именно 
политруки определяли моральное состояние армии. Потому 
фашисты и не брали живыми комиссаров, жестоко расправ-
ляясь с коммунистами.

Каждая семья в нашей стране, так или иначе, имеет отно-
шение к Великой Отечественной войне, к ее участникам, так-
же каждая семья имеет отношение к коммунистической пар-
тии, кто-то из родных в ней состоял или в настоящее время 
состоит в КПРФ. 

Как бы ни старались перекроить историю – принизить 
роль Коммунистической партии в годы Великой Отечествен-
ной войны не удастся. Народ всегда будет помнить героичес-
кие страницы истории, своих героев. 

Ховаджи КОДЗОЕВ, 
первый секретарь Богучанского райкома КПРФ.

Нравы российской элиты

«Невинная шалость»
Музей всемирного значения превратили в свинарник и отхожее место

Единороссы показали, что они – самые настоящие мо-
ральные уроды. Губернатор Петербурга Матвиенко, пол-
пред президента Клебанов, министр соцэкономразвития 
Набиулина вкупе с олигархами Прохоровым и Полонским 
устроили пьяную вакханалию на историческом крейсере 
«Аврора».

Самая банальная пьянка 
произошла на крейсере «Ав-
рора» в ночь на 6 июня. И если 
бы эту пьянку устроили лет 5 
назад матросы, то их всенеп-
ременно ждала бы гарнизон-
ная гауптвахта. Однако учас-
тниками вечеринки была на 
сей раз т.н. «элита» – наибо-
лее успешно ворующие оли-
гархи, высшие чиновники го-
сударства и некоторые деяте-
ли творческой интеллиген-
ции. 

Губернатор Петербурга 
Матвиенко, полпред прези-
дента Клебанов, министр соц-
экономразвития Набиулина 
вкупе с олигархами Прохоро-
вым и Полонским – это дале-
ко не полный список «гостей» 
крейсера Революции. 

Ведущими вечера были 
Тина Канделаки и бодро ору-
щий матом с соседней баржи 
Сергей Шнуров – записной 
эксплуататор образа рубахи- 
парня, употребляющий в од-
ной лишь песне неприличное 
слово на букву «П» до 18 раз. 
Именно это слово и услажда-
ло, видимо, слух высоких гос-
тей более всего. Филиал во-
енно-морского музея крейсер 
«Аврора» преобразился по 
случаю пьянки невообрази-
мо: он оброс прожекторами, 
звуковыми колонками, куда-
то подевались вахтенные мат-
росы и офицеры, а их места 
заняли игривые официанты, 
наряженные в гламурнень-

кие тельняшечки, разносящие 
«сливкам нового российского 
общества» шампанское. 

Особо стоит отметить, что 
никаких разрешений на по-
добные мероприятия дирек-
тор музея «Аврора» не давал. 
Да и не мог дать в принципе: 
музей всё-таки. Таким обра-
зом, господа из высшего со-
словия оказались на кораб-
ле незаконно. И «смотреть за 
палевом» пришлось ко все-
му привычным сотрудником 
ФСО, каковых вокруг «Авро-
ры» скопилось немало: для 
ФСО пьянка «сильных мира 

сего» не менее важна, чем 
сам предшествовавший ей 
Петербургский экономичес-
кий форум.

Каким-то образом эта (на-
верняка далеко не первая и 
уж точно не последняя) «не-
винная шалость» наших за-
жравшихся и одуревших от 
собственного всесилия и без-
наказанности чинуш, повя-
занных родственными, дело-
выми и дружескими связями 
с олигархией, оказалась из-
вестна прессе. И целый ряд 
как печатных, так и электрон-
ных СМИ выступил с публика-
циями и репортажами о дан-
ном событии. Тут-то, каза-
лось бы, в любой нормальной 
стране полетели бы чиновни-
чьи головы направо-налево – 
ан нет! Только не в «демокра-
тической России». 

Прокуратура ЛенВО про-
водит проверку по факту пуб-
ликаций в СМИ о банкете, 
организованном на крейсе-
ре «Аврора». Именно так – не 
по факту превращения музея 
всемирного значения в сви-
нарник и отхожее место для 
разжиревшей правящей кли-
ки. Нет: «по факту публикации 
по этому поводу в СМИ». 

Комментарии, как говорит-
ся, излишни. 

Никак не отреагировал на 
эту выходку человек из Пите-
ра Владимир Путин.

На фото сайта dp.ru: Мат-
виенко, Прохоров, Набиу-
лина возле крейсера. 

Пётр СТАРЦЕВ.
Сайт Санкт-

Петербургского городского 
отделения КПРФ cprfspb.ru

Вскоре после вторжения 22 
июня 1941 года Гитлер в кругу 
своих приближенных сказал: 
«Народы Советского Союза 
имеют одно-единственное оп-
равдание своего существова-
ния: быть полезными для нас 
в экономическом отношении. 
Эта кампания – нечто боль-
шее, чем просто вооруженная 
борьба. Это конфликт двух ми-
ровоззрений. Учитывая разме-
ры русских пространств, для 
окончания этой войны недо-
статочно будет разгромить во-
оруженные силы противника. 
Всю территорию России нужно 
разделить на ряд государств 
с собственными правительс-
твами, готовыми заключить с 
нами мирные договоры». 

Вот какие государства 
планировалось создать на 
территории Советского Со-
юза: 

а) Великороссия с центром 
в Москве, 

б) Белоруссия с центром в 
Минске или Смоленске, 

в) Эстония, Латвия и Литва, 
г) Украина и Крым с цент-

ром в Киеве, 
д) Донская (Казачья) об-

ласть с центром в Ростове, 
е) Кавказская область, 
ж) Бывшая русская Средняя 

Азия (Туркестан).
Территория расселения 

русских как ядра российской 
государственности рассмат-
ривалась как основной объект 
для оказания разрушительного 
воздействия на СССР. «Дейс-
твуя против СССР, следует 
поставить перед собой поли-
тическую цель: систематичес-
ки расшатывать этот стержень 
России, чтобы обеспечить воз-
можность развития другим об-
ластям», – говорилось в одном 
из документов министерства 
Розенберга. 

Уточнил эту программу 
рейхсфюрер СС Гиммлер: 
«Надо разгромить русских как 
народ и разобщить их. Для 
этого разделить территории, 
населяемые русскими, на раз-
личные политические единицы 
с собственными органами уп-
равления, чтобы обеспечить в 
каждой из них обособленное 
национальное развитие. На-
родам этих районов внушать, 
чтобы они ни при каких обстоя-
тельствах не ориентировались 
на Москву» 

В этом контексте взвеши-
вался вопрос об учреждении 
особого имперского комисса-
риата на Урале, прорабатывал-
ся вариант отделения Север-
ной России, а в Центральной 
России предписывалось вести 
политику по возможности на 
разделение и обособление со-
ставляющих ее частей. Одна-
ко главным путем для уничто-
жения русского народа нацис-
ты считали не столько меры по 
его разобщению и расчлене-
нию территории его обитания, 
сколько планомерный гено-
цид, то есть его «ослабление в 
расовом отношении», «подрыв 
его биологической силы». 

Тот же Гиммлер ставил за-
дачу добиваться того, чтобы 
«на русской территории насе-
ление в своем большинстве 
состояло из людей примитив-
ного полуевропейского типа». 
Эта масса «расово неполно-
ценных тупых людей» не долж-
на была доставлять много за-
бот германскому руководству, 
которое хотело распоряжаться 
толпами послушных и деше-
вых рабов.

Германские войска име-
ли приказ «уничтожать но-
сителей государственной 
политической идеи и по-
литических руководителей 
(комиссаров)». Этот приказ, 
впоследствии окрещенный как 
приказ «о расстреле комисса-
ров», на самом деле имел бо-
лее широкий смысл. Речь шла 
об уничтожении всей элиты 
русского народа, а вовсе не 
только о борьбе с большевиз-
мом. 

Экономические планы 
нацистского руководства в 
отношении СССР сосредо-
точены в так называемой «Зе-
леной папке» Геринга. Вот не-
которые перлы оттуда: «Мно-
гие миллионы станут излиш-
ними на этой территории, они 
должны будут умереть или пе-
реселиться в Сибирь. Попытки 
спасти там население от голо-
дной смерти могут быть пред-
приняты только в ущерб снаб-
жению Европы. Они подорвут 
стойкость Германии в войне и 
способность Германии и Евро-
пы выстоять в блокаде». Осо-
бенно страшная участь ждала 
население нечерноземных об-
ластей России. Их собирались 
превратить в зону «величай-
шего голода». Наши гражда-
не, находившиеся в оккупиро-
ванных районах, еще помнят 
те продовольственные рекви-
зиции, которые проводились 
«сельскохозяйственными фю-
рерами». 

В их памятке, в частнос-
ти, говорилось: «Русский че-
ловек уже веками испытывает 
голод, нужду, привык к непри-
хотливости. Поэтому никакого 
ложного сострадания. Не ста-
райтесь в качестве масшта-
ба брать немецкий жизненный 
уровень и изменять русский 
образ жизни». 

Но это были только цве-
точки. У немецкого руководс-
тва того времени был вполне 
плотоядно-людоедский под-
ход к нашей стране и ее наро-
ду. Советский Союз называли 
«пирогом», который надо было 
«со знанием дела» разре-
зать на куски и скушать. Име-
лись планы присвоения и 
использования всего, что у 
нас было, – от угольных шахт 
до сокровищ музеев. Налажи-
валось использование даже 
трупов советских людей. Из 
волос женщин, уничтожаемых 
в концлагерях, деловитые гит-

леровцы плели высококачес-
твенные канаты, из золотых 
пломб и протезов отливались 
слитки, которые отгружали в 
швейцарские банки, из пеп-
ла сожженных тел производи-
лось дорожное покрытие, из 
человеческой кожи делались 
женские сумочки и абажуры, 
из «совкового» жира должны 
были изготовлять ароматное 
мыло... 

Предполагалось зачис-
тить территории СССР от на-
селения. В европейской части 
СССР через 20–30 лет долж-
но было остаться не более 15 
миллионов человек. Для до-
стижения этой цели предпола-
галось резко снизить рождае-
мость среди русских. «В этих 
областях, – наставлял сво-
их подручных Гиммлер, – мы 
должны сознательно прово-
дить политику сокращения на-
селения. Средствами пропа-
ганды, особенно через прессу, 
радио, кино, листовки, крат-

кие брошюры, доклады и т. п., 
мы должны постоянно внушать 
населению мысль, что вред-
но иметь много детей. Нуж-
но показывать, каких больших 
средств стоит воспитание де-
тей и что можно было бы при-
обрести на эти средства. Нуж-
но говорить о большой опас-
ности для здоровья женщины, 
которой она подвергается, ро-
жая детей... Развернуть широ-
чайшую пропаганду противо-
зачаточных средств. Наладить 
их широкое производство. 
Распространение этих средств 
и аборты ни в коей мере не 
должны ограничиваться. Вся-
чески способствовать расши-
рению сети абортариев. 

Сократить до миниму-
ма подготовку русских вра-
чей по этим специальностям, 
не оказывать никакой подде-
ржки детским садам и дру-
гим подобным учреждениям. 
Не должно чиниться никаких 

препятствий для разводов. Не 
оказывать помощь внебрач-
ным детям. Не следует до-
пускать каких-либо налоговых 
привилегий для многодетных, 
не оказывать им денежной по-
мощи в виде надбавок к зара-
ботной плате». 

Как говорил Гиммлер, для 
немцев важно было осла-
бить русский народ в такой 
степени, чтобы он «не был 
больше в состоянии поме-
шать устанавливать немец-
кое господство в Европе». 
Постепенно уменьшающийся 
в числе народ дешевых рус-
ских рабов должен был содер-
жаться на соответствующем 
интеллектуальном и культур-
ном уровне. И на этот счет су-
ществовала тщательно проду-
манная программа действий. 

«По мнению фюрера, – пи-
сал 23 июля 1942 года шеф 
партийной канцелярии Борман 
Розенбергу, – вполне доста-
точно обучать местное населе-

ние только чтению и письму». 
Вместо нынешней кирилли-
цы в наших школах планиро-
вали ввести латинский шрифт. 
На тему мер по обеспечению 
культурной и моральной де-
градации русских под влас-
тью рейха можно привести вы-
сказывания Гитлера на одном 
из обедов с нацистским руко-
водством. 

«Заметьте себе, господа, 
что с помощью демократии не-
возможно удержать то, что ког-
да-то было взято силой. Поко-
ренные нами народы в первую 
очередь должны обслуживать 
наши экономические интере-
сы. 

Славяне созданы для 
того, чтобы работать на нем-
цев – и ни для чего больше. 
Наша цель – поселить в местах 
их нынешнего проживания сто 
миллионов немцев. Немецкие 
власти должны размещать-
ся в самых лучших зданиях, 
а губернаторы жить во двор-
цах. Вокруг губернских цент-
ров в радиусе 30–40 километ-
ров будут размещаться пояса 
из красивых немецких дере-
вень, связанных с центром хо-
рошими дорогами. По ту сто-
рону этого пояса будет другой 
мир. Там пусть живут русские, 
как они привыкли. Мы возьмем 
себе только лучшие их земли. 
В болотах пусть ковыряются 
славянские аборигены. Лучше 
всего для нас было бы, если 
бы они вообще объяснялись на 
пальцах. Но, к сожалению, это 
невозможно. Поэтому – все 
максимально ограничить! 

Никаких печатных изда-
ний. Самые простые радио-
передачи. Надо отучить их 
мыслить. Никакого обяза-
тельного школьного образо-
вания. Надо понимать, что от 
грамотности русских, укра-
инцев и всяких прочих – толь-
ко вред. Всегда найдется пара 
светлых голов, которые изы-
щут пути к изучению своей ис-
тории, потом придут к поли-
тическим выводам, которые, 
в конце концов, будут направ-
лены против нас. Поэтому, 
господа, не вздумайте в окку-
пированных районах органи-
зовывать какие-либо переда-
чи по радио на исторические 
темы. Нет! В каждой деревне 
на площади – столб с громко-
говорителем, чтобы сообщать 
новости и развлекать слуша-
телей. Да, развлекать и отвле-
кать от попыток обретения по-
литических, научных и вооб-
ще каких-либо знаний. По ра-
дио должно передаваться 
как можно больше простой, 
ритмичной и веселой музы-
ки. Она бодрит и повышает 
трудоспособность». 

Жаль, что фюрер не успел 
высказаться по вопросам ра-
боты телевидения на Востоке. 
А вот его рекомендации по по-
воду организации образова-
ния: «Местное население не 
должно получать высшего и 
даже среднего образования. 
Школы, конечно, можно оста-

вить. Но за школу они должны 
платить. Программы сделать 
такими, чтобы школьник знал 
как можно меньше. Скажите 
им, что школу надо очистить 
от коммунистической идеоло-
гии и приблизить к практике. А 
в остальном вполне достаточ-
но, если население немнож-
ко будет уметь читать и писать 
по-немецки. Считать дальше 
пятисот не надо». (Гитлер, ве-
роятно, имел в виду нечто вро-
де тестов нынешнего ЕГЭ, что-
бы добиться таких же замеча-
тельных результатов).

Ну и, наконец, об эконо-
мике и социальной сфере в 
порабощенной России, как 
это мыслили себе ее новые 
хозяева. Тут, пожалуй, умес-
тнее всего процитировать из 
секретного меморандума ин-
ститута труда «Немецкого тру-
дового фронта» от 17 ноября 
1941 года: «Будущая эконо-
мика России должна не только 
полностью зависеть в хозяйс-
твенном плане от мощной эко-
номики Запада. В России надо 
позволить работать только та-
ким предприятиям, продук-
ция которых требует для свое-
го производства лишь низкой 
и средней квалификации. За-
крыть промышленные пред-
приятия, которые предъявля-
ют высокие требования к ра-
ботающим на них коллекти-
вам, как, например, заводы 
по выпуску оптики, самоле-
тов, локомотивов. Огромные 
естественные богатства Рос-
сии позволяют сохранить не-
тронутыми природные богатс-
тва Германии и Европы. Ог-
ромные пространства России 
позволяют также разгрузить 
нашу страну от вредных про-
изводств. Мы сможем, в част-
ности, закрыть часть немецких 
металлургических заводов, 
перенеся тяжесть металлурги-
ческих производств на Восток. 
То же самое касается сверты-
вания добычи угля за счет за-
воза дешевого угля из бывше-
го СССР»...

Советский народ под руко-
водством Коммунистической 
партии во главе с И. В. Стали-
ным разгромил немецко-фа-
шистских захватчиков, сделал 
прививку человечеству от ко-
ричневой чумы. 

Но в 1985–1993 годах враги 
трудового народа преступно 
разрушили Советский Союз, 
предали советскую власть и 
социализм. Пришедшие все-
народным обманом к власти, 
они с 1991 года грабят стра-
ну, осуществляют физичес-
кий и духовный геноцид рус-
ского народа, уничтожают ле-
гендарные и непобедимые Во-
оруженные Силы, превращают 
Россию в сырьевую колонию. 
Отечество – в опасности!

Юлий КВИЦИНСКИЙ, 
первый заместитель 

председателя Комитета ГД 
по международным делам, 

в прошлом – Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР 

в ФРГ.


